

tn de La Rinconada

La Rinconada enciende su alumbrado y abraza la Navidad

Satisfacción generalizada de comerciantes y usuarios que han participado en el Mercadillo Navideño



Los Presupuestos del municipio para 2023 alcanzan su techo histórico con 63,3 millones de euros, un 30% más que hace un año



El nuevo césped artificial del Anexo al Felipe del Valle y la grada cubierta, en servicio

#JUVENTUD en el plenario municipal

Más de 200 escolares alzan la voz en los Plenos Infantiles que ponen de manifiesto que su opinión también cuenta



#URBANISMO nueva dotación pública

Las obras del Parque de Bomberos, listas en el primer trimestre del año

El municipio contará con un nuevo Parque de Bomberos, que estará en servicio en el primer trimestre de 2023. Las obras, que ejecuta la empresa Extraco S. A, avanzan según

los plazos previstos y constituyen, además, una actuación transversal, pues el actual parque de bomberos se convertirá en un recinto deportivo de barrio.

954 792 413
CIUDADANÍA

Para cualquier
consultas-propuestas-incidencias

Servicio de Atención a la Ciudadanía

A fondo

Avaladas por unanimidad por los Consejos de Participación Ciudadana y de Derechos Sociales, estas cuentas vienen de la mano de un Ayuntamiento que tiene deuda 0, que no acude a un banco para financiar inversiones y mantiene su situación saneada

Techo histórico para los Presupuestos Generales 2023, 63,3 millones de euros para seguir impulsando a La Rinconada

Las Cuentas Generales para el próximo año suponen un aumento de casi el 30% con respecto al año anterior y alrededor de un 60% en la última década. "Unos presupuestos socialdemócratas, que responden a las necesidades

de familias, autónomos y empresas y que impulsan una transformación sin precedentes de La Rinconada a través de una potente estrategia inversora", ha señalado el alcalde, Javier Fernández, durante el pleno de presupuestos



Pleno Municipal en el que se aprobaba la modificación presupuestaria por valor de en torno a un millón de euros para completar inversiones en distintos campos.

El Ayuntamiento de La Rinconada ha aprobado los que serán sus cuentas generales para el próximo año. Unos presupuestos que han contado con el apoyo de Grupo Mixto (PP y C's) y conce-

jal no adscrito (anterior concejal de Podemos) y el voto en contra de Izquierda Unida. Así, los Presupuestos de 2023 se elevan a más de 63,3 millones de euros, lo que se traduce en un crecimiento

de casi el 30% sobre 2022. Techo histórico de las cuentas del Ayuntamiento de La Rinconada que en una década se han incrementado un 60%. "Unos Presupuestos socialdemócratas,

que responden a las necesidades de familias, autónomos y empresas y que impulsan una transformación sin precedentes de La Rinconada, a través de una potente estrategia inversora. Números

imprescindibles para culminar con acierto una legislatura marcada por la adversidad de una pandemia y el impacto de la guerra en Ucrania, periodo en el que hemos estado a la altura de lo urgente y lo importante, construyendo Estado de Bienestar y protagonizando la reactivación económica y territorial de nuestro municipio", ha señalado el alcalde, Javier Fernández durante el pleno de presupuestos celebrado hoy.

Avaladas por unanimidad por los Consejos de Participación Ciudadana y de Derechos Sociales, estas cuentas vienen de la mano de un Ayuntamiento que tiene deuda 0, que no acude a un banco para financiar inversiones y mantiene su situación saneada. "Ni familias ni empresas pagarán un céntimo de euros más en impuestos, tasas o precios públicos municipales, ya que estas cuentan incluyen la tercera congelación de todas nuestras figuras tributarias y la consolidación de bonificaciones fiscales", ha subrayado la delegada de Hacienda. Además, ha recordado que La Rinconada vuelve, por 7º año consecutivo, a ser reconocido como excelente en inversión social por la Asociación de gerentes y Directores de Servicios Sociales de España.

Acuerdos programáticos

Asimismo, se han firmado acuerdos programáticos entre los grupos PSOE, Grupo Mixto (PP y C's) y el concejal no adscrito. "Una buena noticia que viene a dejar claro que La Rinconada dialoga para hacer política útil y que importa a la gente" ha afirmado la delegada de Hacienda, Raquel Vega.

Un decálogo de acuerdos que se

articulan en torno al Plan de Acción de la Agenda Urbana 2030: elevar los fondos para la eliminación de barreras arquitectónicas y mejora de la accesibilidad; sistemas alternativos a los vehículos contaminantes; ecoeficiencia de edificios, flota de vehículos e instalaciones públicas; ampliación de los pulmones verdes y la replantación de árboles autóctonos; concienciación y sensibilización en reciclaje; promoción de hábitos saludables; nuevos pulmones y calles verdes; Escuelas Verdes; extensión del derecho a la

vivienda en La Rinconada y la rehabilitación sostenible; mejora y conservación de los barrios.

Para el seguimiento de estos acuerdos programáticos desde el Consistorio se constituye una mesa de trabajo, que estará integrada por los distintos portavoces firmantes. "Un órgano vivo que se apoyará en cauces telemáticos y que traduce la filosofía que impregna la vocación de gobernanza abierta establecida en el Plan de Acción de la Agenda 2030 de La Rinconada".



Firma acuerdos programáticos de los diferentes partidos.

La Rinconada vuelve, por séptimo año consecutivo, a ser reconocido como excelente en inversión social

Sólo la suma de los fondos directamente gestionados el próximo año pasa de 9,1 a superar los 13 millones de euros

A fondo Presupuesto 2023



Obras Barriada Santa Cruz.

Mejora de los barrios

Una de las claves de los Presupuestos de 2023 es la mejora y modernización de los barrios. Con más limpieza, regeneración urbana, acento en la micropolítica y despliegue de una potente estrategia de refuerzo de la seguridad. Servicios Generales

sube un 11,3% con 9,2 millones de euros, mientras que Seguridad Ciudadana crece un 7,2%, 3,2 millones, para más agentes, más dispositivos, más fondos para vigilancia auxiliar y la implantación de 40 puntos de videovigilancia.

Inversión pública crece un 40%

"Hay un antes y un después en 2023 con la culminación de la tercera modernización de La Rinconada mediante la transformación, regeneración urbana y cohesión de las inversiones públicas. Sólo la suma de los fondos directamente gestionados el próximo año pasa de 9,1 a superar los 13 millones de euros, un 43% más", ha referido el primer edil.

Uno de los ejes claves será la vivienda. Soderin concluirá la segunda fase de 70 pisos protegidos en La Unión y facilitará el acceso a viviendas en alquiler con la promoción de 24 en alquiler. También la colaboración público privada para el desarrollo de espacios residenciales.

En el plano de infraestructuras reseñar el ramal viario de la Turronera para conectar nuevos desarrollos urbanísticos, el pabellón cubierto de La Unión, el centro de convenciones y formación Hacienda Santa Cruz, el funcionamiento del nuevo Juzgado de Paz y del nuevo Mercado de Abastos, nuevas fases de las dependencias de Servicios Generales, futura sede del Centro de Atención Infantil Temprana en La Unión, mejoras en las instalaciones



Pabellón deportivo La Unión.



Juzgado de Paz.

de deportivas, entre otras. Destaca también el avance de inversiones plurianuales como las de iniciativa pública como el viaducto, el instituto de formación profesional de La Unión, la ampliación del IES San José, el parque de Bomberos, la nueva sede Emasesa o la renovación de redes y pavimentos. Además, en el ámbito privado se propiciarán proyectos de desarrollo empresarial con un modelo productivo vinculado a los sectores de la agroindustria, las renovables, la logística, la industria auxiliar o los servicios.

Pacto Verde y contra el cambio climático

Parque y Jardines crece un 38% con 1,33 millones de euros. Medio Ambiente gestionará 2 millones de euros. Todo ello a través de una estrategia transversal a todas las áreas municipales para conseguir una ciudad más verde. Destaca el Programa Árbol, de Reforestación y de Patrimonio Natural, proyectos pilotos para barrios solares, ecoviviendas, comunidades energéticas, sustitución del alumbrado público por leds o inversiones



Parque Santa Cruz.

plurianuales en colegios y edificios públicos. Se ampliará la red de carriles bici con nuevos tramos y finalizará el parque Santa Cruz, con 4,5 hectáreas.

Escudo social fuerte y blindado



Cerca de 8 millones para B. Social.

Bienestar Social gestionará 5,7 millones de euros, un 16% más, sumado a Padefi (Patronato de Personas con Discapacidad) supone una cifra cercana a los 8 millones de euros. "No habrá un solo retroceso en derechos básicos y en la respuesta a las personas y familias más vulnerables: bonos energéticos, programas sociosanitarios, suministros vitales, soluciones habitacionales, colaboración con el Tercer Sector. Nuestro escudo social se fortaleció con la pandemia y se blindó ante la

coyuntura actual para que nadie se quede atrás", ha afirmado Vega. Crece el Bono Municipal de Alquiler un 15%, ayuda a domicilio un 39%, fondos contra la violencia de género un 136,7% o el apoyo al colectivo LGTBIQ+ un 20%.

Educación crece un 6%, 2,2 millones de euros. Convenios con la universidad, con empresas para formación dual o incrementando becas de media un 13% y aumentando las partidas para el mantenimiento de colegios, la colaboración con las Ampas o nuevos itinerarios conductores a certificados de profesionalidad.

"Entendemos la educación como un derecho fundamental y como palanca para el desarrollo de una comunidad, queremos ser una institución proactiva para propiciar trenes de cualificación y estimular la formación como ascensor social", ha referido la delegada de Hacienda.

Un año revolucionario para el empleo público

Nuevas subidas salariales fruto de la negociación colectiva, fijeza de 138 plazas y una potente renovación de la plantilla con 60 plazas adicionales. En paralelo, todos los programas sociales propios se mantienen sin recortes. Empleo y Formación contará con 7 millones de euros para lanzar planes dirigidos a jóvenes, mujeres y mayores de 45 años y para trabajar el emprendimiento y las acciones de inserción. Trabajando en el Pacto por el Empleo suscritos con agentes sociales y económicos.



Soderin crece un 382%.

La empresa pública Soderin crece un 382%

"El desarrollo económico justo e inteligente es una prioridad en nuestros presupuestos". Soderin, la empresa pública de suelo y vivienda, gestionará 13 millones de euros a los que se suman 200.000 para planes de Comercio y Agroindustria. Proyectos como La Rinconada Impulsa, la Escuela digital, la implementación del Plan Estratégico de Comercio o el Marketplace.

Más calidad de vida

Promoción en salud crece un 11%. Cultura y memoria democrática crecen un 6,25%, con 1,1 millones de euros. Mimar las tradiciones e impulsar la feria de El Abrazo implica un crecimiento del 49%, 400.000 euros, para Fiestas Mayores.

Destaca la subida del Patronato de Deportes, un 20% más, más de 3 millones de euros para apoyar el deporte base, apoyo a clubes y federados, campañas de verano o mejo-

ra y ampliación de las instalaciones de proximidad.

"En definitiva, una ciudad joven que siembra el futuro. Con una sólida apuesta por la formación, el empleo y la vivienda. Con el año uno de la Agenda Urbana 2030. Un marco de oportunidad para una ciudad europea, sostenible, innovadora y justa, ejemplo de buenas prácticas y que tiene a las personas en el corazón. Una ciudad amable para vivir y



Escuela deportiva.

una ciudad con liderazgo para la inversión", ha apuntado Raquel Vega.

#NUEVA INFRAESTRUCTURA hábitat urbano

Empiezan las obras de adecuación de los accesos al nuevo Mercado de Abastos

El Ayuntamiento ya ha recepcionado el nuevo edificio y ahora comienza la remodelación del entorno tras lo que la nueva dotación estará lista para abrir sus puertas

Las obras para la construcción de un nuevo Mercado de Abastos en La Rinconada, que sustituya y modernice al actual, con un presupuesto de 350.000 euros, con cargo al Plan RESET, han finalizado.

El responsable municipal de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, acompañado por responsables técnicos de la Secretaría e Intervención del Ayuntamiento, han dado su visto bueno a la recepción de la obra por parte del Consistorio.

Por lo tanto, el nuevo recinto podrá abrir sus puertas en el primer trimestre del año, una vez finalice la adecuación de los accesos que comienza ahora en las zonas aledañas, donde se encuentran el Centro Cívico Los Silos y el Centro de Alzheimer de La Rinconada, así como en la vía principal donde se enclava, la



Tras recepcionar el edificio, el Consistorio ya ha comenzado los trabajos para adecuar los accesos al recinto.

Una vez realizado el traslado, el antiguo recinto será derribado y se convertirá en un nuevo parque

calle Virgen de Gracia, totalmente peatonal, lo que contribuirá a facilitar el acceso.

El nuevo edificio cuenta con unos 500 metros cuadrados, lo que se traduce en la instalación de ocho puestos, más servicio de bar y zonas comunes, entre las

que destacan aseos, servicio de almacenaje y cuarto de residuos. Igualmente, hay unas amplias zonas comunes, que servirán de pasarela para acceder, a través del mercado, desde el aparcamiento a la zona comercial de Virgen de Gracia, lo que reducirá el uso del

coche y, por ende, contribuirá al respeto y cuidado del medio ambiente.

En este sentido, también se apuesta por el desarrollo sostenible en la propia idiosincrasia del edificio, que aprovechará al máximo la luz natural y que incorporará, en la planta alta, placas fotovoltaicas para conseguir un mayor ahorro de energía.

Romero Campos ha destacado que "la nueva Plaza de Abastos permite un salto cuantitativo y cualitativo importante, con el traslado a un recinto con muchas más comodidades y posibilidades que el actual, que presenta algunas deficiencias debido a su antigüedad".

En este sentido, ha referido que "desde un punto de vista urbanístico, medioambiental y de cohesión social, el nuevo mercado es un reflejo de lo que es el municipio, con idiosincrasia propia, pero sin renunciar a la modernización y el progreso".

Además, estas actuaciones implican otras transversales, pues, tras el traslado desde el actual recinto, éste será derribado y emergerá un nuevo parque en el entorno de la plaza Félix Rodríguez de la Fuente.

#ORDENACIÓN DEL TERRITORIO nuevas viviendas

Los adjudicatarios de los solares VPO para autoconstrucción empiezan a trabajar en sus futuras viviendas



Díez y Romero Campos visitan los terrenos donde se levantarán las nuevas viviendas.

Los delegados de Ordenación del Territorio, Francisco Manuel Díez, y Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, visitan los terrenos donde se levantarán los 28 inmuebles ya adjudicados

Los adjudicatarios de los solares para autoconstrucción en los terrenos de la antigua Feria de La Rinconada firmaban recientemente el contrato de compra. Se

trata de parcelas que constan de entre 120 y 135 metros cuadrados de extensión, con un precio de entre los 20.000 y los 22.000 euros. Desde el momento de la firma, los propietarios tienen seis meses para formalizar las escrituras y desde entonces, en total, cinco años para finalizar las viviendas: "Tras la firma de las

escrituras, hay dos años para pedir la licencia de obra y, en tres deben haber comenzado las actuaciones que, en un total de cinco deberán estar finalizadas", destaca el edil de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, quien ha visitado la zona acompañado del responsable municipal de Ordenación del Territorio,

Francisco Manuel Díez, para comprobar el estado de la reparcelación y la urbanización del terreno donde se levantarán los inmuebles, unas actuaciones virtualmente finalizadas.

"Tenemos un plan integral que permite que el municipio crezca de forma ordenada, garantizando los servicios y dotaciones públicas para absorber las necesidades de ese potencial incremento poblacional, garantizando altos estándares de calidad de vida", refería el edil de Ordenación del Territorio.

Y es que, a mayores de esa iniciativa, también se están ejecutando 168 pisos públicos en los suelos de La Unión. Las primeras 30 unidades ya se han entregado, las 70 de la segunda fase están adjudicadas y en pleno desarrollo, mientras que las gestiones para las 68 restantes están muy avanzadas.

Romero Campos recordaba que "hemos construido viviendas plurifamiliares, ahora ponemos en marcha esta opción de autocons-

Son parcelas de entre 120 y 135 metros cuadrados de extensión, con un precio que oscila entre los 20.000 y los 22.000 euros

trucción y, próximamente, también pondremos en marcha una iniciativa similar en Huerto de Benito, donde las parcelas se adjudicarán a un constructor para que sea él quien lleve a cabo las viviendas, que se venderán a precios públicos".

Por último, Díez adelantaba que las parcelas de autoconstrucción en la antigua feria constituyen la primera fase de urbanización de ese sector. "Ya se trabaja en la segunda urbanización, que incluirá 12 nuevos solares de autoconstrucción más un bloque de 24 pisos para alquiler social".

#EN LA UNIÓN primer trimestre 2023

El nuevo parque de Bomberos de La Rinconada estará en servicio en el primer trimestre del año

En estos momentos se llevan a cabo tareas de climatización tras lo que comenzará el cerramiento y los revestimientos exteriores

La Rinconada contará con un nuevo Parque de Bomberos, que estará en servicio en el primer trimestre de 2023. Las obras, que ejecuta la empresa Extraco S.A, avanzan según los plazos previstos y constituyen, además, una actuación transversal, pues el actual parque de bomberos se convertirá en un recinto deportivo de barrio una vez se produzca el traslado, para lo que ya hay aprobada una subvención procedente de fondos europeos.

El delegado de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, acompañado por el edil de Ordenación del Territorio, Francisco Manuel Díez, y el subdi-

rector técnico de la Diputación de Sevilla, Jaime Morell, han cursado una visita al recinto para conocer de primera mano el avance de las obras. Díez ha recordado que la ejecución de esta nueva dotación pública no ha sido fácil: "Ha sido un camino con obstáculos, pero siempre tuvimos claro que íbamos a seguir adelante y que vería la luz, aunque fuese un poco más tarde. Esta infraestructura permitirá dar un importante salto cualitativo en materia de coordinación en seguridad y prevención, no sólo en el municipio sino en la zona norte de Sevilla".

Las obras cuentan con un presupuesto de 1.136.630 euros y la nueva infraestructura se ubica en una parcela de 2.714 metros, donde

La parcela donde se ubica tiene 2.714 metros donde se edifica una superficie de 652 m2, junto a la Central Mixta de Seguridad

se edifica una superficie de 652 metros cuadrados, en la avenida de La Unión, junto al espacio que alberga la Jefatura de la Policía Local y la Comandancia de La Guardia Civil. El Ayuntamiento rinconero aporta la parcela y el proyecto básico y de ejecución, mientras que la Diputación de Sevilla financia la ejecución.



Romero Campos y Díez en una visita al futuro parque de Bomberos.

En esta ubicación, que permite el fácil acceso de bomberos a las principales vías de comunicación, se proyectan varias edificaciones, como son un hangar principal de vehículos de intervención, una torre de prácticas y edificio administrativo. Por otro lado, su puesta en servicio permitirá "desbloquear el proyecto que La Rinconada tiene para el actual parque de bomberos,

que se convertirá en un centro deportivo de barrio que será sede de escuelas deportivas relacionadas con la gimnasia rítmica y el tenis, entre otras disciplinas", explica el delegado de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos. Para este complejo, se prevé una inversión de 200.000 euros, y cuenta con financiación procedente de una subvención de fondos europeos.

El Centro Multifuncional que amplía la Hacienda Santa Cruz encara su recta final

Las obras, cofinanciadas con el Plan Contigo, serán una realidad durante el primer trimestre de 2023

Las obras para el Centro Empresarial Multifuncional que se levanta en un terreno anexo a la Hacienda Santa Cruz encaran su recta final, con previsión de finalización en el primer trimestre del año 2023. Este nuevo edificio, de alrededor de 900 m2, permitirá albergar actuaciones de ámbito formativo, empresarial o comercial. Cuenta con financiación del Plan Contigo de Diputación de Sevilla.

Con él, el Consistorio rinconero pretende poner en funcionamiento un espacio en el que albergar algunas de las actuaciones dirigidas a empresarios y emprendedores que forman parte de este programa de Empleo y Apoyo Empresarial, como son las acciones formativas que se enmarcan dentro de La Rinconada Punto de Encuentro Empresarial o el programa Aceleración de Empresas Rinconada Impulsa. Asimismo, este espacio recibirá distintas actuaciones de ámbito comercial, tales como pequeñas muestras comerciales en las que poner en valor los productos y servicios de la localidad, celebración de reuniones y congresos empresariales, networkings o presentaciones de empresas y otros eventos.

El edificio se levanta en una parcela de unos 2.300m2, poseerá una sola planta diferenciada en dos volúmenes a diferentes alturas. Una inferior destinada a aseos, instalaciones y almacén, y otro destinado al programa principal de la edificación, a una altura mayor, que albergará una sala diáfana de unos 660m2 que puede usarse como un único espacio o, a través de paneles móviles acústicos, convertirse en cuatro



El edil de Hábitat Urbano visitó las obras.

900m2 de edificio para albergar actuaciones formativas, empresariales y culturales

salas de formación independientes o dos salas, creando espacios de incluso más de 300m2. El acceso al edificio se realizará a través de un porche cubierto. Asimismo, el exterior del edificio contará con zonas ajardinadas y pavimentación exterior. En estos momentos, se están llevando a cabo el panelaje y la climatización del edificio, tras lo que se empezarán los revestimientos exteriores.

El delegado de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, que ha visitado las obras para conocer el avance de las mismas junto a representantes de la empresa Rascón S.L.U., adjudicataria de las obras, ha destacado que esta ampliación de la Hacienda Santa Cruz "supone disponer de un potencial centro de convenciones para la celebración de con-

gresos, seminarios y jornadas diversas. Implica mejorar las posibilidades de formación y las oportunidades de nuestra juventud con nuevas y modernas salas de estudios". Romero Campos ha subrayado que "la nueva infraestructura mantendrá la estética de la Hacienda Santa Cruz y de sus espacios verdes para dar continuidad y mejorar las prestaciones que este emblemático edificio del municipio presta cada día".

Esta dotación se financia con cargo a la Línea 11 del Plan Contigo: Construcción y/o equipamiento de centros de empresas, formación y estudio de Diputación de Sevilla y cuenta con un presupuesto que ronda el millón de euros.

Se suma a las actuaciones para la modernización de la Barriada Santa Cruz, que marcha, así como a la puesta en servicio del nuevo Parque Santa Cruz, también en curso, completando así las actuaciones en una zona del municipio que, como refiere el alcalde, Javier Fernández, es "de acción preferente para el Gobierno municipal".

#MEDIO AMBIENTE urbanidad sostenible

La nueva ley de gestión de residuos y la economía circular, a debate

El diario Huelva Información organiza una mesa redonda con la participación del edil de Hábitat Urbano y Medio Ambiente de La Rinconada, José Manuel Romero Campos, quien abordó los retos, oportunidades y preocupaciones que depara esta iniciativa

nos ha acabado el tiempo". Romero Campos destacó que necesitamos un nuevo contrato social (Empresas, Administraciones y ciudadanos) que nos comprometa a hacer posible un planeta más verde y sostenible desde el punto de vista medioambiental. La nueva ley implica la creación de un impuesto adicional, así como la exigencia de la recogida selectiva de residuos orgánicos. Para Romero Campos "debió llegar antes", pero va a suponer un reto, "el cambio de una economía lineal a una economía circular es uno de los grandes desafíos a los que se enfrenta los Ayuntamientos tanto a nivel administrativo, económico y social".

El responsable municipal de Hábitat Urbano y Medio Ambiente comenzaba hablando del cambio climático: "estamos ante uno de los mayores desafíos que tiene la humanidad por delante y que necesita resolver de manera inmediata y que no es otro que frenar el cambio climático y para ellos debemos de cambiar nuestros hábitos de vida a nivel ciudadano y nuestros hábitos de producción a nivel industrial y para todo ello se



El delegado de Medio Ambiente durante su intervención.

#DEPORTES mejoras en infraestructuras

La nueva alfombra del Anexo, a disposición de los clubes deportivos locales

La instalación, que completa la sustitución del césped de los campos de hierba artificial del municipio tras el 'Castañita' y el Nuevo Ramos Yerga, abre sus puertas tras una remodelación que incluye también una cubierta para las gradas, nuevos asientos y marcador electrónico



Romero Campos con representantes de entidades deportivas en el Anexo.

El campo Anexo al Estadio Felipe del Valle estrena el nuevo césped artificial por lo que los deportistas de la Agrupación Deportiva San José, La Estación Rugby Club y las demás entidades locales que lo necesitan, ya disponen de un pavimento de última generación, catalogado como Quality Pro por la FIFA y que permite, por tanto, albergar todo tipo de competiciones. Se ha retirado el antiguo césped artificial y se ha colocado otro de última generación. Además, se han ejecutado unas obras para la colocación de un techo sobre la grada, de manera que los espectadores puedan protegerse del sol y de la lluvia cuando acudan al campo, se han habilitado asientos para albergar a

más de doscientas localidades y se ha dotado al anexo de un marcador electrónico. Con ello, se completa la remodelación de los tres campos de hierba artificial del municipio, tras la sustitución del césped del 'Castañita' y del Nuevo Ramos Yerga, en los dos últimos años.

A la visita realizada previa a su estreno, acudieron representantes de la AD San José (M^º Carmen Hoya, Javier Sánchez Durán, y Luis

Chía Saavedra) y representantes del ESFUBASA (Antonio Vargas y Juan José Romero). Era la primera toma de contacto con el nuevo césped artificial en la que han estado también el coordinador del Patronato Municipal de Deportes, Francisco Rodríguez y el teniente alcalde y delegado de Hábitat Urbano del Ayuntamiento de La Rinconada, Jose Manuel Romero Campos. En su visita, José Luis

De manera inminente se va a proceder a la resiembra del campo de césped natural del Felipe del Valle

Sánchez, jefe de producción de OPSA, empresa que ha llevado a cabo la instalación del nuevo césped, ha explicado todos los detalles y beneficios que tiene la nueva superficie del Anexo ya lista para ser disfrutada por los deportistas locales.

Una puesta de largo de un campo que se estrena en competición oficial con la disputa del partido de Primera Andaluza Senior entre la Agrupación Deportiva San José y la Estrella San Agustín. Sin duda, el primero de muchos porque, como dice el alcalde, "que el césped se desgaste hasta que sea necesario cambiarlo es una de esas inversiones que nos agradan, porque significa que miles de niñas y niños practi-

can deporte a diario en esta instalación y el deporte encarna los valores más positivos de la sociedad, formándolos no sólo como jugadores y jugadoras de fútbol o rugby, sino también como personas".

Cabe recordar que el 23 de octubre de 2010 se estrenaba el césped artificial del Anexo al Felipe del Valle, sustituyendo al albero que había previamente. Ahora, después de innumerables horas de uso y de la práctica deportiva de equipos de cantera, Seniors y actividades como las Miniolimpiadas, ya hay nuevo pavimento para que la ciudadanía practique deporte y los clubes locales, prioritariamente los escalafones inferiores, puedan seguir desarrollándose como deportistas. Como destaca el responsable municipal de Deportes, Rafael Fernández, "este es un nuevo ejemplo de la filosofía del Patronato de Deportes de La Rinconada, que pone la práctica deportiva al alcance de todos y todas, dotando al municipio de instalaciones de vanguardia, perfectamente adecuadas a sus necesidades, y que trabaja codo con codo con el conjunto de clubes de la localidad para facilitarles la labor formativa y competitiva que llevan a cabo".



Rafael Reyes en la plaza Antonio Mairena.

Finalizan las obras de remodelación en cuatro parques de La Rinconada

El delegado de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, ha visitado la culminación de las actuaciones en el parque Galileo Galilei y la Plaza Antonio Mairena, cuya conclusión se une a la plaza Montserrat Andrade y al parque de Las Graveras. En breve, comenzarán nuevas actuaciones en el Bulevar Almonazar la zona de Jardín de las Delicias y la plaza 'Luchadores por la Libertad'

Ayuntamiento de la Rinconada cuenta con un plan integral para la renovación y mejora de las zonas de juegos infantiles en los distintos parques y plazas del municipio. En este sentido, acaba de finalizar la modernización y mejora en las zonas de juegos infantiles del parque Montserrat Andrade y plaza Galileo Galilei ubicados en la barriada de Santa Cruz, en la plaza Antonio Mairena del núcleo de Rinconada y en el parque de Las Graveras.

En concreto, las actuaciones han con-

sistido en la renovación integral de los juegos y el pavimento y vienen a sumarse a los más de una treintena de espacios públicos en los que se ha actuado. Y dentro de la hoja de ruta del área que dirige el concejal Rafael Reyes, se va a continuar con actuaciones en la zona de Jardín de las Delicias, en el entorno de la Avenida Enrique Abad, en las zonas de juegos del Bulevar del Almonazar y en la plaza 'Luchadores por la Libertad'.

En los recintos, cuya inversión total ha superado los 100.000 euros, se estrenan actividades multijuegos, creativos y aparatos destinados a niños y niñas con algún tipo de dificultad en la movilidad. También se ha procedido a la sustitución del suelo por otro de caucho coloreado.

El grupo Scout Kudú XIII estrenará nueva sede

El área de Infraestructuras Públicas del Ayuntamiento va a proceder a la remodelación de la antigua guardería del CEIP Nuestra Señora de Patrocinio (PÚA), donde se trasladarán desde su actual ubicación en la calle 3 de abril Ayuntamientos Democráticos

El Ayuntamiento de La Rinconada va a remodelar y adecuar a las necesidades del grupo Scout Kudú XIII de la localidad, la antigua guardería del CEIP Nuestra Señora de Patrocinio (PÚA) para el uso como sede por parte de la asociación, lo que les permitirá trasladarse desde sus actuales dependencias en el edificio contiguo al Centro Ocupacional Torreperivas,

en la calle 3 de abril Ayuntamientos Democráticos, que se les habían quedado pequeñas.

Las obras, que serán acometidas por el área de Infraestructuras Públicas con un importe de alrededor de 40.000 euros, incluyen tareas de pintura, renovación de persianas, carpintería, renovación de aseos y nuevos puntos de agua. Este nuevo edificio consta de seis aulas, más baños adaptados para niños y niñas, patio y sala de reunión.

El edil de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, ha estado presente en la visita del colectivo a la que será su nueva casa, acompañado por el presidente del grupo Scout Kudú XIII, Luis Alberto Garzón.

Reyes ha destacado que "consideramos el trabajo del tercer sector como un pilar fundamental para la sociedad y, por ello, nuestra puerta siempre está abierta para colaborar y sumar en la labor que vienen realizando". En este sentido, destacó que "el compromiso del Ayuntamiento, a mayores de la subvención económica, que también es importante, es mantener con ellos una interacción constante para estar a su lado cada vez que lo necesiten". Además, el responsable municipal de Infraestructuras Públicas se ha referido a que "este espacio, situado en una zona inmejorable del municipio, da respuesta a las necesidades de espacio que verían demandando los scouts para desarrollar sus actividades".

El grupo Scout Kudú XIII cuenta con alrededor de 110 niños y niñas, así como unos 30 monitores, muchos de los cuales fueron participantes de estas actividades como alumnos y alumnas. Empezaron a



El edil de Infraestructuras Públicas con el presidente de Scout Kudú XIII.

funcionar en el año 2009 y, entre sus actividades, se destaca una reunión semanal en la que se desarrollan actividades socioeducativas, los sábados entre las 9:30

y las 13:30 horas. Además, llevan a cabo tres campamentos largos durante el año, que suelen coincidir con las vacaciones escolares.

La Rinconada vuelve a revalidar, por séptimo año, el certificado de 'Excelencia' en inversión social

El municipio es el que más fondos destina de la provincia de Sevilla, el octavo de España y el único, junto a Miranda de Ebro, en Burgos, que ha recibido esta calificación en los siete años en los que se ha entregado

En el año 2016, la Asociación de Directoras y Gerentes de Servicios Sociales creaba los premios a la 'Excelencia' en inversión social. El órgano, totalmente independiente, basaba la concesión de los reconocimientos en datos objetivos, perfectamente constatables a través de los datos del Ministerio de Economía. En esa primera edición, que hacía referencia al año 2015, aparecía La Rinconada entre los municipios de más de 20.000 habitantes que cumplían los criterios establecidos, que eran la suficiencia económica, el incremento económico, el esfuerzo inversor y la transparencia financiera.

Ahora, siete años después, La Rinconada puede presumir, junto a la localidad burgalesa de Miranda de Ebro, de ser el único municipio que ha sido reconocido, en todas las ediciones, es decir, que año tras año, ha ido cumpliendo los requisitos establecidos, lo que implica que en cada uno de sus Presupuestos ha ido incrementan-

do las partidas de inversión social. En el año, 2021, cuyos datos son los que se reconocen ahora, La Rinconada invertía 195,18 euros por habitante, destinando a estas partidas más de siete millones y medio de euros, de los 50 totales con los que contó el presupuesto en ese año. Esos datos se traducen en que el municipio es el que más destina a este fin en la provincia de Sevilla, el cuarto de Andalucía y el octavo de España. Además, en 2022, el municipio ha mantenido esa tendencia al alza en la inversión social, lo que permite anticipar nuevos reconocimientos en este sentido el próximo año. Como destaca el alcalde, Javier Fernández, "la política es el acto que sirve para lograr la igualdad entre las personas, que es útil para las perso-

nas". En este sentido, Fernández refiere que "no basta con decirlo, sino que hay que plasmarlo en los presupuestos, porque ahí es donde se demuestra el compromiso político". En este sentido, el primer edil señala que "estamos muy orgullosos de estar entre los tres municipios de Sevilla que han recibido esta catalogación y de estar entre los diez más inversores de España, lo que nos



La Rinconada invierte 195,18 euros, más de 7,5 millones de euros.

anima a seguir trabajando en la misma línea". En esta edición, según los datos del Ministerio de Hacienda y, se desprende que en España alcanzan la 'Excelencia' 52 municipios, de los 369 ayuntamientos mayores de 20.000 habitantes, quince más que el año pasado, mientras que 37 son catalogados como 'Pobres' en este tipo de inversiones (inversión menos a 50,60

euros por habitante), dos menos que en los datos de 2020. La Comunidad con mayor número de Ayuntamientos con Excelencia en su gasto en servicios sociales es Andalucía con 18 Ayuntamientos, seguida de Cataluña con 11, la Comunidad Valenciana con 8, País Vasco, con 4, Castilla y León, con 3, Aragón, con 2, y Baleares, Castilla La Mancha, Asturias, Galicia y Canarias, con un solo Ayuntamiento. Por otro lado, se ha establecido una nueva categoría 'Top', que reconoce a los ayuntamientos que destinan más de 200 euros por habitante y año a las políticas de Bienestar Social. Seis han conseguido superar esa cifra: Alcalá la Real (Jaén), Barcelona, Esparreguera (Barcelona), Puente Genil (Córdoba), Villajoyosa (Alicante) y Moguer (Huelva). La localidad valenciana de Quart de Poblet sería la séptima, con 197,70 euros de inversión, y después estaría La Rinconada. En la provincia de Sevilla, se reconoce también la 'Excelencia' de la capital (125,57) y de Alcalá de Guadaíra (141,96).

La delegada de Bienestar Social, Mercedes Bueno, también ha hecho referencia a estos premios, destacando que "no es flor de un día, sino el resultado de una apuesta continuada en el tiempo, de un compromiso con la igualdad forjado a través de los años". En este sentido, reconocía que "los vecinos y vecinas que lo necesitan, saben que en el Ayuntamiento tienen una puerta a la que llamar".

#BIENESTAR SOCIAL padefi

Encuentro con los usuarios y usuarias del Patronato de Personas con Discapacidad

El alcalde Javier Fernández ha visitado el centro con motivo del Día de la Discapacidad, después de que la lluvia impidiese la celebración anual

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, acompañado por la delegada municipal de Bienestar Social, Mercedes Bueno, ha visitado el Patronato Municipal de Personas con Discapacidad donde ha podido mantener un encuentro con los usuarios y usuarias del mismo. La atención a las capacidades diferentes es una de las señas de identidad del Ayuntamiento de La Rinconada. Como ha comentado en varias ocasiones el primer edil, "es la mejor inversión que podemos hacer".

El alcalde acompañó a los usuarios y usuarias en un recorrido por el centro y por los diferentes talleres que realizan. Recordó Fernández el duro trabajo que los trabajadores y trabajadoras del centro realizaron durante la pandemia para minimizar al máximo cualquier posible riesgo de contagio.

"Ahora que ya estamos saliendo de esta pandemia, vamos a seguir ahí, con vosotros y voso-

El área de Bienestar Social gestionará cerca de 8 millones de euros para sus programas, proyectos y para el Patronato de Personas con Discapacidad

tras, de la mano, sin dar ni un sólo paso atrás en políticas sociales".

Así en los presupuestos para el próximo año el área de Bienestar Social gestionará 5,7 millones de euros, un 16% más que sumado a Padefi supone una cifra cercana a los 8 millones.

Como destacó la delegada de Bienestar Social, "sin duda, la gran familia que componen la atención a la discapacidad en el municipio, están haciendo una labor importantísima, con un compromiso y dedicación que garantiza que los usuarios y usuarias están en las mejores



El alcalde con usuarios durante la visita.



Fernández y Bueno con usuarios y usuarias de uno de los talleres.

manos. Ellos y sus familiares se saben perfectamente atendidos y muy queridos, y ese compromiso va a seguir existiendo porque se trata de un colectivo prioritario para el Ayuntamiento".

Desde la entrada en funcionamiento, en 2011, del nuevo Centro Ocupacional, La Rinconada cuenta con una oferta de alrededor de 90 plazas concertadas con la Junta de Andalucía, sumando las que pertenecen a la Unidad de Estancia Diurna, el centro ocupacional, la Residencia de Adultos y la Residencia para Gravemente Afectados. Estas últimas no cierran sus puertas y permanecen en funcionamiento 24 horas al día, lo que ratifica el compromiso de La Rinconada con uno de los sectores más vulnerables de la sociedad.

Además, existe un programa completo de programas de ajuste personal y social, estancia de día para personas dependientes, ocio y tiempo libre, expresión corporal y actividades físico deportivas.

También se trabaja para que los usuarios y usuarias puedan tener oportunidades laborales, todo lo cual ha convertido a La Rinconada en un referente para la comarca y la provincia.

La Rinconada acoge una jornada de trabajo con expertos en inversión y nuevos empresarios

Organizado por Prodetur con la colaboración del Ayuntamiento de La Rinconada, pretende acercar la inversión al mundo de los startups en la provincia, desmitificando el ecosistema de éstas y acercándolas al capital riesgo

El Centro Cultural de Antonio Gala ha acogido el VI Foro 'Claves para captar inversión: casos de éxito para inversores y startups' que ha organizado Diputación de Sevilla, a través de Prodetur, en colaboración con el Ayuntamiento de La Rinconada y la Asociación Andaluza de Business Angels Networks (AABAN). Se trata de un evento destinado a visualizar casos que sirvan de ejemplo y oportunidades de inversión que unan a promotores de iniciativas empresariales con, entre otros, empresarios que han consolidado su idea de negocio.

La idea que se ha concebido para la realización de este encuentro empresarial pasa por acercar la inversión al mundo de las startups en la provincia de Sevilla, desmitificando su ecosistema y acercándolas al capital riesgo, con lo que los emprendedores pueden acelerar el crecimiento y capacidad de expansión de sus negocios en merca-



M. Cabello, T. Argota, R. Vega y M.L. García.

dos globales.

La diputada provincial de Presidencia, Hacienda y Concertación, Trinidad Argota Castro, la delegada de Economía y Hacienda del Ayuntamiento de La Rinconada, Raquel Vega, y la presidenta AABAN, María Luisa García, han sido las encargadas de inaugurar este Foro, al que también ha acudido la vicepresidenta de Prodetur, Manuela Cabello.

Vega ha agradecido, en primer lugar, a Diputación de Sevilla por elegir a La Rinconada para celebrar este encuen-

tro y, en segundo lugar, por el trabajo realizado "para estar al lado de nuestros emprendedores y pymes en esta coyuntura" a través de la "movilización de ahorros para la reactivación económica y territorial, estrategia de fomento de la innovación y de modernización de la provincia e inyección de fondos en momentos claves para sostener y hacer crecer nuestro tejido productivo".

Por último, la responsable municipal de Economía ha situado a La Rinconada como un buen territorio para invertir, con 140 km2 de ubicación estratégica

Además, se ha puesto el foco en aspectos como la localización descentralizada de las startups y la puesta en valor de los municipios

en la primera corona metropolitana. "Un territorio que facilita la inversión con agilidad administrativa y baja fiscalidad. Con una cultura emprendedora que se enseña desde el instituto. Con 13 parques empresariales y más de 2.200 actividades económicas. Una ciudad que ha conseguido crecer en empresas a pesar de la pandemia. Donde se concentra el mayor polo aeronáutico de Andalucía. Un territorio colaborador de Sevilla en su candidatura aeroespacial. Donde se levantará

una ciudad logística que será cuatro veces Aeropolis en tamaño. Con una potente agroindustria orientada a la investigación, desarrollo e innovación. Con viveros de empresas, espacios de coworking y aceleradora de empresas. En definitiva, un trampolín de oportunidades para descubrir talento".

Por otro lado, Trinidad Argota ha detallado que la elección de La Rinconada como sede de este encuentro no es casual, "teniendo en cuenta el empuje que su Ayuntamiento ha dado desde siempre a la actividad empresarial, y cómo los pequeños y grandes inversores se han fijado en este rincón de Andalucía para sacar adelante sus proyectos". Para la diputada de Presidencia, Hacienda y Concertación, "de lo que se trata, es de acercar las buenas ideas de negocio a quienes las buscan para invertir en ellas. O, mejor dicho, de saber cómo se hace, cómo hacer posible que una buena idea de negocio vea la luz, y cómo funciona todo este ecosistema de emprendimiento e inversión".

Tras la presentación de la jornada, los participantes han trabajado durante todo el día, siguiendo el ejemplo en vivo de emprendedores e inversores de éxito vinculados a la provincia de Sevilla, acercando el ejemplo de empresas ya consolidadas a las startups en fase semilla, además de conocer y aprovechar la figura del 'Business Angels', - Inversores- que han contado su experiencia en primera persona.

#EMPLEO metodología innovadora

Alrededor de 40 personas finalizan la 5ª edición de la Escuela de Logística y la 15ª edición de Vives Emplea Saludable

Además, el acto de clausura también ha acogido las 2ª Jornadas 'Camina hacia el empleo' para conocer recursos e iniciativas en materia de empleabilidad. Ambos programas son desarrollados por Acción Contra el Hambre con la cofinanciación del Fondo Social Europeo en colaboración con el Ayuntamiento de La Rinconada

La Sala Maga del Centro Cultural de La Villa ha acogido la clausura de la 5ª edición de la Escuela de Logística y la 15ª edición de Vives Emplea Saludable, ambos programas que lleva a cabo Acción Contra el Hambre con la cofinanciación del Fondo Social Europeo en colaboración con el Ayuntamiento de La Rinconada. Alrededor de 40

Los presupuestos generales de La Rinconada para el 2023 tiene como uno de los ejes fundamentales el empleo y la formación

personas desempleadas han participado en estos proyectos que han culminado con la jornada de recursos para el empleo 'Camina hacia el empleo'.

La responsable municipal de Formación y Empleo, Raquel Vega, que ha estado presente en la apertura de la jornada, ha señalado que

"La Rinconada fue uno de los primeros ayuntamientos que inició con Acción Contra el Hambre este programa. Vimos desde el principio que no era un programa al uso de formación teórica, sino una metodología innovadora, con una formación clave para ganar en capacidades técnicas, pero también capacidades personales". Vega ha querido adelantar también que los presupuestos generales de La Rinconada para el 2023 tiene como uno de los ejes fundamentales el empleo y la formación, con una oferta de empleo público potente.

La jornada ha contado con el orientador laboral Enrique Cejudo que ha hablado de la importancia de la Marca Personal, de la huella que cada persona deja y cómo enfocarla de una forma que beneficie la búsqueda de empleo y ha dado las claves para generar impacto en el perfil profesional. Por otra parte, el coach Antonio Galisteo ha trabajado con las personas participantes la expresión corporal para expresar una actitud correcta hacia el éxito. Asimismo, se han presentado las experiencias de los participantes en ambos proyectos.



Raquel Vega en la clausura de los proyectos.



Nueva jornada formativa de impulso al emprendimiento y el autoempleo

Enmarcada en el proyecto 'La Rinconada Nueva Oportunidad' se ha realizado esta acción con el objetivo de analizar las herramientas necesarias y ayudas públicas existentes para poder salir de la situación de riesgo de exclusión social a través del emprendimiento. La jornada reunió a varios emprendedores en una mesa redonda para que compartieran su experiencia, casos reales de emprendimiento.



El papel de la mujer en el mundo laboral

La Hacienda Santa Cruz acogió una nueva jornada enmarcada en La Rinconada Nueva Oportunidad, enfocada en el papel de la mujer en el mundo laboral, la brecha de género existente y la importancia de los roles de género que asumimos. "Este 'Café por la Igualdad' nos ofrece un espacio de análisis y debate sobre las oportunidades de empleo que tienen las mujeres en el mercado laboral y nos hace tomar conciencia de las desigualdades existentes por razón de género", señaló la delegada de Igualdad Noelia Ramírez.

18 personas desempleadas del municipio se forman en fabricación aeronáutica

Se trata del curso 'Fabricación Aeronáutica en Materiales Compuestos, Pintura y Tratamientos Superficiales' que ha puesto en marcha el área de Formación y Empleo y cuenta con 92 horas de formación teórica y 455 horas de prácticas en la empresa Sofitec Aero S.L. Además, tiene compromiso de contratación de parte del alumnado

Un total de 18 personas desempleadas han iniciado la formación especializada 'Fabricación Aeronáutica en Materiales Compuestos, Pintura y Tratamientos Superficiales', una formación integral que permite conocer los distintos pue-

tos de trabajo que se configuran en torno a la fabricación de piezas en dos tipos de tecnologías distintas: Fabricación Metálica y Fabricación en Materiales Compuestos. Todo ello combinado con conocimientos en Montaje Aeronáutico y Lean Manufacturing.

Esta acción formativa, financiado al 100 por ciento por el Ayuntamiento de La Rinconada, sin coste para las personas participantes, se reparte en 92 horas de formación teórica que se imparte en el Centro de Formación Contreras y 455 horas de prácticas en la empresa Sofitec Aero S.L. Además, tiene compromiso de contratación de parte del alumnado. La delegada de Formación y Empleo,

Raquel Vega, que ha visitado al alumnado en el Centro de Formación Contreras donde están dando la parte teórica, ha explicado que esta es la segunda edición de este curso, que tuvo una primera que contó con la cofinanciación del Plan Contigo con unas cifras de contratación al finalizar en torno a un 60%.

"Hemos hecho una segunda edición, financiada íntegramente por el Ayuntamiento, porque creemos que es una formación útil, con buenas empresas y buen profesorado. Vuelve a ser un curso con compromiso de contratación por parte de Sofitec". También ha referido que el sector aeronáutico es un sector muy potente en el municipio y en esa



La delegada de Formación en una visita al alumnado.

línea se trabaja desde el Consistorio para colaborar con la ampliación de Aerópolis y con las empresas auxiliares. "Pese a la coyuntura complicada actual hay que seguir planificando y trabajando para que La Rinconada cuente con trabajado-

res cualificados en esta materia". Además, el Ayuntamiento, para facilitar el desarrollo de la parte práctica subvenciona el desplazamiento de los alumnos y las alumnas hacia las instalaciones de Sofitec.

#LR2030 análisis de actualidad

David Cerdá, consultor y filósofo: "La ética tiene un poder tan fuerte que es difícil ocultar la verdad"

Este profesional de la gestión empresarial, la educación y la ética ha dado inicio a una nueva edición del programa LR2030: Ideas para un mundo en transformación que lleva a cabo el Ayuntamiento de La Rinconada con la colaboración de elDiario.es Andalucía

La Hacienda Santa Cruz ha retomado una nueva charla-coloquio del programa 'LR2030: Ideas para un mundo en transformación' que lleva a cabo el Ayuntamiento de La Rinconada, con la colaboración de elDiario.es Andalucía, y que cuenta con profesionales del plano político, sindical, empresarial, medio ambiental o tecnológico. Este proyecto cuenta con financiación del Plan Contigo de Diputación de Sevilla (Plan de Reactivación Económica y Social) y propone un debate profundo sobre los retos a los que se enfrenta la sociedad actual ante los cambios políticos, económicos y culturales que se están dando.

En esta ocasión el invitado ha sido David Cerdá, economista, doctor en filosofía y profesional de la gestión empresarial, la educación y la ética.

"La sociedad va a mejorar empujada por atraer a los mejores y ellos van a mover esa agenda ética"

La delegada de Economía, Raquel Vega, ha presentado a Cerdá y ha destacado de él que es un estudioso del comportamiento humano, ha impartido conferencias y cursos en siete países y en seis idiomas. Tiene 30 años de experiencia en auditoría, finanzas, innovación y personas y ha ocupado puestos de dirección en multinacionales y pymes. En la actualidad es consultor asociado en Strategy y Hueteco e Interim Manager, colabora en diversas escuelas de negocio. Publica artículos con regularidad en diversos medios ('Disidentia', 'La Iberia', 'El debate'...) y ha traducido una treintena de obras. Es autor de siete



David Cerdá en el encuentro en LR2030.

libros, el último de ellos 'Ética para valientes. El honor en nuestros días'.

Con respecto al programa ha referido que "es un espacio dirigido a estudiantes, emprendedores y personas interesadas en los cambios de un mundo en transformación, que se inserta en un municipio joven, que tiene ganas de emprender, innovar y en permanente búsqueda de buenas prácticas que quieren ser compartidas. Trabajamos en una estrategia de Ciudad para

invertir, para ser lugar de referencia para emprendedores y, en este sentido, nos parece muy importante este encuentro que cuenta con alumnado del IES Carmen Laffon. Somos un municipio sensible con toda aquella persona que tiene un proyecto o idea potente".

Tras la presentación, el periodista Juan Carlos Blanco ha iniciado la tertulia con David Cerdá y ha destacado la pasión como un término que define "tu trayectoria profesional y

personal". El invitado de LR2030 ha subrayado que la pasión es "uno de esos motores que nos permite transitar por la vida". Así, para Cerdá hay dos tipos de motivaciones, la extrínseca que depende de los demás, y la intrínseca que es "la verdadera libertad. Cuando tienes un motor interno, cuando lo conoces y lo accionas tú mismo, entonces eres libre, si necesitas que te empujen no eres libre de todo". Ello requiere de una labor de autoconocimiento que no se puede contratar. Este filósofo ha resaltado que "la filosofía ayuda a que te descubras a ti mismo, es un trabajo de toda la vida y eso se consigue con buenos libros, con buenas conversaciones, buenas películas... con cultura".

Otro de los temas tratados ha sido el impacto de las nuevas tecnologías y las redes sociales. "Hay que entender que las redes sociales no tienen nada malo en sí, pero trabajan para quedarse con nuestra atención y vendernos cosas. La gente más joven que no ha vivido el mundo antes de ellas, tiene que tener una visión crítica de cuántas horas debe dedicarle, porque roba un tiempo que es tuyo, que puedes dedicar a otra cosa".

Finaliza el itinerario de Socorrismo en instalaciones acuáticas

14 personas han terminado esta formación conducente a certificado de profesionalidad y que forma parte de La Rinconada Nueva Oportunidad, programa que ofrece formación en sectores emergentes y pretende la inserción de sus participantes

La Hacienda Santa Cruz ha acogido la entrega de diplomas del itinerario formativo Socorrismo en instalaciones acuáticas que ha permitido a las 14 personas que lo han cursado obtener una formación con-

ducente a certificado de profesionalidad. Durante 560 horas, el alumnado ha recibido formación teórica práctica en materias como natación, prevención de accidentes en instalaciones acuáticas, primeros auxilios, rescate, entre otras materias. Asimismo, han tenido 150 horas de prácticas profesionales no laborales complementarias, 15 horas de formación transversal y 25 de formación complementaria.

La delegada de Formación y Empleo, Raquel Vega, que ha hecho entrega de los

diplomas a las personas participantes, ha destacado la valoración positiva de los 16 itinerarios que han integrado el proyecto de La Rinconada Nueva Oportunidad, "un marco que ha movilizado la formación de 250 personas de nuestro municipio, muchos jóvenes, también mayores de 45 años. Un programa que da una formación diferente, teórica, transversal y de prácticas que conduce a certificados de profesionalidad. Hoy en día con un título y un certificado de profesionalidad hay muchas más puertas abiertas a nivel de formación y empleabilidad".

Por su parte, desde la empresa SST Global encargada de impartir el itinerario han felicitado al alumnado por el trabajo.



Vega entregó los diplomas al alumnado del itinerario.

#MEDIO AMBIENTE cuidar el entorno

Escolares plantan árboles en una actividad de concienciación del área de Medio Ambiente

Alumnado de 5º y 6º curso de los centros La Unión y Guadalquivir han realizado diferentes actividades que han culminado con la plantación de árboles en el entorno del nuevo Juzgado de Paz

Los árboles son los pulmones del planeta y tienen la capacidad de absorber carbono y producir oxígeno lo que los convierte en sumideros de CO2. Por lo tanto, representan una verdadera oportunidad para la compensación de huella de carbono. En la lucha contra el calentamiento global, la reforestación puede ser una solución.

Bajo esta premisa, el área de Medio Ambiente del

Ayuntamiento de La Rinconada ha llevado a cabo una acción de concienciación medioambiental con alumnado de Primaria de los colegios La Unión y Guadalquivir que ha consistido en la plantación de árboles en el entorno del nuevo Juzgado de Paz. "Conscientes de la importancia de que tener más árboles en los espacios públicos, no sólo por la huella de carbono, sino también porque ayudan a contrarrestar el incremento de las temperaturas que está viviendo el planeta sobre todo aquí en el sur, consideramos que este tipo de acciones de concienciación desde edades

tempranas, nos permiten "sembrar" un futuro mejor y sostenible para nuestro municipio", ha explicado el delegado de Medio Ambiente, José Manuel Romero Campos, que ha participado en esta actividad.

Los jóvenes jardineros también han tenido dos actividades para profundizar más en la sostenibilidad, el respeto al medio ambiente y el ciclo del agua. Así, los escolares han calculado la huella de carbono que producen actividades cotidianas de su día a día y han aprendido cómo pueden actuar para minimizarla. Además, han conocido estrategias simples y que no suponen un desembolso económico para hacer un consumo responsable del agua, como no dejar el grifo abierto de manera innecesaria, hacer duchas más cortas o reparar rápidamente las fugas o los goteos en grifos e inodoros.

"Se trata de consumir cuando realmente se necesita y la cantidad necesaria y es importante saber cómo actuar de forma responsable en esta coyuntura de sequía que estamos viviendo", ha apuntado Romero Campos.



Los escolares plantaron árboles en el nuevo Juzgado de Paz.

EL CEIP Maestro Antonio Rodríguez es elegido para participar en el proyecto 'Acción por el Clima en los centros educativos'



Marín y Romero campos con la directiva del colegio.

Este centro será uno de los 47 del territorio español que establezca una hoja de ruta para adoptar medidas de acción frente al cambio climático de forma coordinada, eficiente e integral

El CEIP Maestro Antonio Rodríguez, de San José de La Rinconada, ha sido seleccionada para participar en la segunda edición del proyecto 'Acción por el clima en los centros educativos', desarrollado por la Red Española de Ciudades por el Clima, en la que está integrada la localidad.

Se trata de un proyecto que permitirá dar un paso adelante en la comunidad educativa contra el cambio climático y que pretende establecer en los colegios participantes una hoja de ruta para la adopción de medidas de acción frente al cambio climático de forma coordinada, eficiente e integral. Gconia Consultores Medioambientales, empresa que llevará a cabo la iniciativa, ha visitado las instalaciones junto al delegado de Medio Ambiente, José Manuel Romero Campos, el delegado de Educación, Antonio Marín y repre-

sentación de la directiva del centro, para tomar nota de datos in situ y analizar el estado del centro para articular un plan de acción para el colegio, así como formación para el personal del mismo.

"Se ofrecerá un acompañamiento completo para trabajar frente al cambio climático desde la escuela. Los centros educativos, por su labor didáctica y contribución con la sensibilización ambiental son espacios claves para actuar frente al cambio climático", explica José Manuel Romero Campos. Por su parte, el delegado de Educación, felicitó a la comunidad educativa del centro y destacó que "estoy seguro de que el CEIP Maestro Antonio Rodríguez hará de este proyecto una experiencia muy productiva, que interiorizarán y marcará futuras acciones ambientales".

El proyecto cuenta con propuesta de acción en ámbitos como la mejora de la eficiencia energética, ventilación y salud de los edificios educativos, mejora de la confortabilidad y adaptación climática de los patios, espacios exteriores y entornos próximos, movilidad sostenible y rutas escolares; alimentación saludable y reducción del desperdicio alimentario, economía circular, competencias ecosociales y comportamiento sostenible del personal del centro, tanto del profesorado como del alumnado.

El IES Antonio de Ulloa lleva a cabo el proyecto Renaturalización

Se trata de crear un espacio verde en el patio del centro, con la colaboración del Ayuntamiento de La Rinconada, a través de la siembra de tuyas y árboles

En los últimos años se ha demostrado que contar con espacios verdes ayuda a mitigar el calor extremo que el sur del país está soportando durante un periodo estival cada vez más largo. Además, las plantas y árboles son sumideros de CO2 que ayudan a combatir el cambio climático. Bajo esta premisa, el IES Antonio de Ulloa está llevando a cabo el proyecto Renaturalización que consiste en la creación de un espacio verde en el patio del centro.

Para ello cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de La Rinconada, a través de su Plan Árbol. En una visita reciente, los delegados de Medio Ambiente y Educación, José Manuel Romero Campos y Antonio Marín, respectivamente, han acudido al instituto para acompañar al profesorado y alumnado en la siembra de 200 unidades de tuya de 1,5 metros, 4 unidades de jacarandas, una pumila y un almez.

Como han explicado desde el centro, la idea de este proyecto surge porque durante los meses de más calor del curso escolar, los estudiantes no tienen un espacio en el patio en el que poder resguardarse en las horas centrales del día. Además, y tras visitar otro proyecto

parecido en el CEIP La Paz donde desarrollan un jardín botánico llamado El Vergel de la Paz, analizaron los impactos y mejoras de estar en contacto con un entorno natural, como un nuevo espacio de aprovisionamiento de hábitats para especies de pájaros, insectos y demás ecosistemas, disrupción cognitiva al aprender fuera del aula, al aire libre, reduce el ruido al actuar como barrera natural, favorece la salud mental en un entorno tranquilo y sereno, ayuda a la dispersión de la contaminación y a la permeabilidad del suelo, tiene efecto de enfriamiento al bajar la temperatura y mejora la imagen urbana. El delegado de Educación ha destacado que "los centros educativos del municipio llevan un tiempo trabajando en proyectos medioambientales que permiten concienciar desde edades tempranas en el respeto al entorno, el cambio climático o la necesidad de tomar medidas ante el efecto invernadero del que vemos cada día las consecuencias terribles que está teniendo para nuestro planeta".

Por su parte Romero Campos ha referido que "los colegios e institutos del municipio van a contar con el Ayuntamiento de La Rinconada ante iniciativas como ésta. Tenemos el compromiso de optimizar y mejorar el patrimonio verde del término municipal y en esa línea estamos trabajando".



Romero Campos visitó el instituto para conocer el proyecto.



Corazones solidarios para reciclar tapones en los Institutos

El área de Medio Ambiente, junto al de Hábitat Urbano, y en coordinación con el área de Educación, retoma su iniciativa de colocar contenedores de reciclado de tapones de plástico en los centros educativos de la localidad. A los ya instalados en los diferentes centros de primaria, se le suman ahora 4 más en los institutos del municipio.

La entrega de estos contenedores especiales, que tienen forma de corazón, se ha realizado por parte del Área de Servicios Generales e Infraestructuras Públicas a los centros de secundaria. Cada instituto ha decidido la ubicación del mismo, al igual que se responsabilizan de su gestión. Cuando el contenedor esté lleno, será el propio centro el que se encargue de contactar con alguna causa o asociación.

El Mercadillo Navideño culmina en 'El Abrazo' con una acogida favorable por parte del público

El área de Comercio suma una nueva edición del evento que ha recibido a miles de personas para realizar sus compras navideñas y disfrutar de las propuestas de ocio

'Abraza la Navidad en La Rinconada' es la campaña del área de Comercio en la que se enmarca la celebración de la cuarta edición del Mercadillo Navideño que acaba de finalizar en el recinto multifuncional 'El Abrazo'. Un evento que se consolida un año más como pilar fundamental de la campaña navideña que cada año pone en marcha el área del ramo con el objetivo de fomentar el consumo local en unas fechas tan señaladas. Y a su vez, como pilar fundamental también en el elenco de eventos y campañas que a lo largo del año este área lleva a cabo.

"Nuestro ya tradicional mercadillo navideño sigue evolucionando y creciendo gracias al trabajo colaborativo entre Ayuntamiento y Comercios, que cada año nos hacen llegar sus valoraciones y propuestas en base a sus vivencias, que suman y aportan mejoras de cara a los próximos ediciones", afirma Reyes Romero, delegada del área de Comercio. "Con este evento el Ayuntamiento de la Rinconada tiene como objetivo ofrecer los mejores planes de ocio para todos los vecinos y vecinas en estas fechas tan señaladas

das y también facilitar a nuestros comercios de un escaparate a los miles de personas que han pasado por el Abrazo durante la celebración del evento."

Un auténtico poblado navideño en La Rinconada con el Comercio Local

Formando un elenco de 22 cabañas de madera del que han formado parte 19 comercios locales como expositores, estas se disponían alrededor de una pista de patinaje sobre hielo, dando lugar a un conjunto navideño reinado por la casa de Papá Noel, junto a la que se ubicaba el Escape Room 'El Elfo Dormilón' (donde han participado más de mil personas). Diferentes atracciones infantiles y la ornamentación luminica navideña rodeaban a su vez este conjunto al que el tren navideño llegaba desde los núcleos municipales de la Rinconada y San José para trasladar al público visitante.

En el evento ha estado presente una serie de comercios locales que en sus respectivos stands de madera han expuesto sus productos y servicios de diferentes sectores como el de moda, complementos, decoración, artesanía, alimentación y hostelería, como han sido Mecológico Alimentación Natural, Lunacán, Arte Floral Altea, Esencia Moda Infinita, LBT Ilusion, Tanas Trend, Atrévidas Modas y Complementos, Nuga Moda y

Complementos, La Coquette, Modas Pepi Artacho, Úrsula Espacio de Moda, Candle House, La Casa de Mary Confecciones, La Transformadora y Modas Fali y Laura. De la zona de restauración han formado parte los comercios hosteleros locales Cervezas Mond, Bar Pikislaivis, Kiosko Las Chuches 'Tienda Fali' y Cafetería Bar 'Me da Igual'.

Iniciativas locales, culturales y de ocio

El evento ha contado también con una programación de actuaciones y espectáculos para todos los públicos a lo largo de su celebración. Entre estas iniciativas han tenido lugar las actuaciones de flamenco y de danza urbana a cargo de la escuela de danza 'Alberto el Romero', el show infantil 'La Casa de Jengibre' y la visita de personajes navideños de la 'Compañía Majareta', la zambomba por el grupo flamenco pop 'Calet - Hoguerita Rinconera' con Jonás Campos, Sergio García, Álvaro Gómez y Joaquín Caricol, y los espectáculos infantiles 'La fábrica de juguetes divertidos', 'En busca de los regalos perdidos' y 'Magia Navideña'.

Gran protagonismo ha tenido también la 'Gran Nevada', que ante la gran acogida que esta actividad tuvo en la campaña navideña de la edición anterior, este año se ha realizado una nevada diaria, cuyo momento era siempre esperado con gran expectación por el público.



Foto familia participantes en el Mercadillo Navideño.



Favorable acogida del público rinconero.



UN pista de patinaje hizo las delicias de las familias.



Los más pequeños disfrutaron de las nevadas en el Mercadillo.



El público visitó los stands de los comercios locales.

#AGROINDUSTRIA calidad producto local

Las naranjas de La Rinconada en la XIV Feria Productos Locales 'Sabores de Navidad de la Provincia de Sevilla'

El municipio presentó navalinhas recién cogidas del árbol procedentes de Produce y de la finca de Enrique

Fernández y se realizó una degustación de bizcocho de naranja de la mano de Catering Herrera



El presidente de Diputación con Trinidad Argota y Reyes Romero.

El Patio de la Diputación de Sevilla ha acogido la XIV Feria Productos Locales 'Sabores de Navidad de la Provincia de Sevilla'. El evento ha contado con una nutrida representación de empresas de diferentes sectores de la provincia de Sevilla, con un total de 37 empresas expositoras de los más variados sectores (ibéricos, quesos, conservas, vinos y licores, aceite, dulces, cerveza artesanal, miel y mermelada, aperitivos...).

"Para quienes no se puedan desplazar en este puente festivo a adquirirlos en nuestros pueblos, o estén de visita en Sevilla ofrecemos

este escaparate con una selección de lo mejor de la provincia" ha afirmado el presidente de Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, para el que esta feria "alienta" el consumo de productos de cercanía o productos Km 0.

La Rinconada ha participado en esta muestra promocionando uno de sus productos estrella como son las naranjas. Lo ha hecho ofreciendo una degustación de naranjas de la variedad navelina en la que ha colaborado Produce, cooperativa local dedicada a la recolección y exportación de naranjas a la que pertenece Enrique Fernández,

agricultor de larga trayectoria en el municipio que también donó parte de su cosecha para este evento. Esta variedad también conocida como naranja de mesa es la primera que se recoge durante la temporada en nuestra localidad caracterizada por su forma ovalada y su gran calidad.

La delegada de Agroindustria y Comercio, Reyes Romero, presente en la muestra, ha destacado que "nuestras naranjas son muy importantes para nuestro pueblo porque son de una gran calidad y aportan un gran valor nutricional gracias a las propiedades de nuestra valiosa tierra ubicada en la Vega del Guadalquivir y son un motor socioeconómico porque generan muchos puestos de trabajo durante gran parte del año".

Ayudas para las actividades de doce asociaciones a través de Participación Ciudadana

Estas actuaciones se unen a las diferentes líneas de subvenciones que lleva a cabo el Consistorio para "impulsarles en su labor y reconocer el esfuerzo que vienen realizando"

El área de Participación Ciudadana del

Ayuntamiento de La Rinconada ha entregado recientemente las subvenciones convocadas anualmente a doce entidades locales que actúan en diferentes ámbitos y que se encuentren inscritas en el Registro Municipal de Entidades Ciudadanas sin ánimo de

lucro. El salón de plenos del Ayuntamiento de La Rinconada ha acogido este acto de firma de convenios, en el que ha estado el alcalde, Javier Fernández, la delegada de Participación Ciudadana, Fátima Vargas, y los representantes de los

Estas ayudas vienen a sumarse a otras entregadas por el Consistorio a colectivos que actúan en actividades

colectivos subvencionados en esta convocatoria.

El primer edil rinconero ha destacado que el asociacionismo del municipio "es fuerte y está consolidado. Representáis los intereses colectivos del municipio y eso implica fortalecimiento institucional y una mejor gobernanza local para toda la ciudadanía. Sois clave en el desarrollo social, cultural y deportivo de la localidad". Fernández refería que "este importe viene a impulsar vuestra labor y a reconocer el esfuerzo que hacéis".

Por su parte, Fátima Vargas ha señalado la importancia de estas ayudas "para hacer más fácil el trabajo de hombres y mujeres de La Rinconada

que de forma desinteresada organizan actividades pensando en el bienestar del resto de vecinos y vecinas sin esperar nada a cambio". Vargas también hacía especial hincapié en la importancia de fomentar el asociacionismo, la dinamización de la ciudadanía y cuidar la estrecha y cordial relación que se mantiene entre la administración local y los colectivos sociales.

Así, los colectivos que han recibido fondos para material, desarrollo de sus actividades y mantenimiento de sus asociaciones han sido: Centro de Artes Escénicas y Visuales de La Rinconada, la Asociación Aura Flamenca y la Compañía 'Majareta', todas vinculadas a la cultura. También han sido subvencionados la asociación Scout Kudu XIII. También han recibido ayudas las asociaciones de Mujeres Abiertas al Futuro (AMAF) y Mujeres Unidas por el Deporte. Por último, se han entregado subvenciones a la asociación Peña Carnavalesca 'Los Fugaos'; la asociación 'RincoPath'; Asociación de Baile 360; los Huertos de Mayores de San José, la asociación para la defensa animal 'Dame una vida' y la asociación 'Toma Tomate'.

Estas ayudas vienen a sumarse a otras entregadas por el Consistorio a colectivos que actúan en actividades específicas, tales como la cultura, el deporte o lo social, entre otras.



Firma de convenios de las doce entidades locales.

Visita a los huertos de mayores de San José para establecer las mejoras necesarias del espacio

La delegada de Mayores, Noelia Ramírez, el edil de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, y la responsable municipal de Participación Ciudadana, Fátima Vargas, han visitado los huertos de mayores de San José para ver las mejoras que deben hacerse en el recinto y han estado acompañados por el presidente del colectivo, Manuel Vizuete, y parte de la junta directiva.



AR San José celebra su congreso anual por el Día Mundial sin Alcohol

La Asociación de Alcohólicos Rehabilitados San José ha celebrado en el marco del 15 de noviembre la XII edición del Día Mundial sin Alcohol. Con este congreso, el colectivo local cierra toda una programación de actividades realizadas junto con el área de Bienestar Social del Ayuntamiento de La Rinconada y el programa Ciudades ante las Drogas. Unas jornadas para poner el foco en la prevención del consumo de alcohol, que los han llevado a visitar centros educativos y a desarrollar diferentes actividades.

#EDUCACIÓN aniversario

La Escuela Municipal Infantil Gloria Fuertes cumple 25 años mimando a las familias

En la celebración, que contó con la presencia del alcalde, Javier Fernández, los pequeños usuarios soplaron las velas y disfrutaron de actividades, juegos y animación junto a sus parientes

Parece que fue ayer y, sin embargo, ya han pasado 25 años desde que abriera, por primera vez, sus puertas, la Escuela Infantil Gloria Fuertes. Un cuarto de siglo que ha permitido el primer contacto con la escuela a multitud de generaciones rinconeras. Padres, madres, niños, niñas, familiares, antiguos alumnos y todas aquellas personas con alguna vinculación con la institución, se reunieron en el centro, en un emotivo acto, para todos juntos, celebrar el aniversario, el cuarto de siglo de vida de esta escuela.

El alcalde, Javier Fernández, y el delegado de Educación, Antonio Marín, quisieron acompañar a los usuarios en la celebración, que contó con una tarta para conmemorar la efeméride, un obsequio de recuerdo para las familias y un photocall donde los pequeños pudieron retratarse junto a sus familiares.

Además, había diferentes maquetas de Blancanieves y los Siete Enanitos, Peter Pan y el Capitán Garfio y los Tres Cerditos y el Lobo, dado que, durante estas semanas, se están desarrollando temáticas de



El alcalde y el edil de Educación en el aniversario del centro.

cuentos con los personajes en cuestión. Y no faltó la animación infantil, con juegos, coreografías, pintacaras y mucha diversión.

En el acto estuvo presente el profesorado de la institución educativa, encabezado por sus responsables, María Úrsula García y Rosa María Paredes, así como la directora histórica del centro, recientemente jubilada, Trinidad Castro, y representación de las otras escuelas municipales.

Esta escuela infantil abrió sus puertas en el año 1997 y, desde entonces, se ha convertido en un referente local por su compromiso educativo y por las diferentes generaciones de niños y niñas que han

tenido ahí su primer contacto con la escuela. A eso se refería el alcalde del municipio, quien comentaba que "estuve el día de la inauguración y vuelvo hoy para comprobar que niños y niñas que pasaron por aquí hoy son padres y madres que vuelven a traer a sus hijos". Fernández quiso agradecer a las directivas con las que ha contactado el centro su trabajo y compromiso con la educación en general y con la sociedad rinconera en particular. "El tiempo pasa y al volver la vista atrás, uno no puede más que sentirse orgulloso del gran trabajo realizado y de la impronta que toda la familia de la Escuela Infantil Gloria Fuertes ha dejado".

#25N igualdad

La Rinconada grita NO a la violencia contra las mujeres y reivindica plantar cara al negacionismo

Más de 700 personas han participado en la Marcha por el Día Internacional contra la Violencia de Género, el pasado 25 de noviembre, que ha organizado el área de Igualdad dentro de un amplio programa de actividades que han copado el mes de noviembre bajo el lema 'El acoso sexual es violencia machista'

La tarde soleada acompañó a la Marcha por el Día Internacional contra la Violencia de Género, el pasado 25 de noviembre, que reunió a más de 700 personas en la Central Mixta de Seguridad y que partió hacia el parque de El Abrazo. Una marea morada de camisetas con el eslogan de la campaña por el 25N que el área de Igualdad del Ayuntamiento de La Rinconada ha llevado a cabo: 'El acoso sexual es violencia machista' y que pone el foco en el abuso y la violencia sexual contra las mujeres que arroja datos como que en 2021 se registraron en España 547 violaciones más que en el año anterior, lo que supone un incremento del 34% o que 4 mujeres son violadas al día en este país.

Una vez en el parque El Abrazo, el acto dio inicio con la actuación de la artista cubana Nayza Pérez que interpretó el tema 'Quiérete tú'. La delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, tomó la palabra y agradeció, en primer lugar, el compromiso de colectivos, clubes deportivos, empresas, centros educativos y ciudadanía en general al sumarse a la campaña de este año. Ramírez apeló a la deuda pendiente de la sociedad con las 1.168 mujeres asesinadas y con los 48 menores asesinados, también con los 400 niños y niñas que desde 2013 han quedado huérfanos y huérfanas. "Para este municipio el 25 de noviembre es un día de denuncia. Denunciamos toda manifestación de agresión contra las mujeres por el simple hecho de serlo. Y no nos cansaremos de denunciar esta injusticia social" y recordó a Montserrat Andrade, "porque la memoria es la única que cada año hace justicia en su recuerdo". La edil de Igualdad también

apeló a poner "los medios materiales, económicos y humanos necesarios para trabajar sin descanso hasta eliminar la violencia machista. Es necesario que el Pacto de Estado contra la Violencia de Género refuerce las políticas locales, dotándonos de más medios económicos y personales". Quiso asimismo resaltar que "la amenaza más evidente es la de aquellos que niegan la existencia de la violencia de género y abogan por el retroceso en la conquista de los derechos de las mujeres".

La lectura del manifiesto corrió a cargo de dos jóvenes del municipio, David Jiménez y Míerva Calderón.

La Primera Teniente de Alcalde, Raquel Vega, durante su intervención, destacó que "no vale ponerse de perfil o estar en medio, se tiene que estar siempre en contra de la violencia que se ejerce contra las mujeres por el simple hecho de ser mujeres".

El acto finalizó con la actuación de



La Marcha salió desde la Central Mixta de Seguridad hasta El Abrazo.



La delegada de Igualdad reivindicó plantar cara al negacionismo.

Nayza acompañada por la profesora del Bachillerato de Artes Escénicas del IES Carmen Laffon, Ana

Ruiberriz, y cuatro de sus alumnas que cantaron el tema 'Es tu momento'.



Recuerdo a Montserrat Andrade

Durante la mañana del 25N se produjo la ofrenda floral en el monumento que recuerda la memoria de Montserrat Andrade, vecina asesinada por su marido en 2006, en la plaza que lleva su nombre.



Los centros educativos se suman al 25N

Los centros educativos del municipio se sumaron a la campaña por el 25N y durante toda la semana realizaron diferentes actividades y acciones con el objetivo de concienciar contra la violencia de género.



Sociedad civil y colectivos: #stopabusosexual

Clubes deportivos, colectivos sociales, de mujeres, culturales y sociedad civil han querido dejar claro su rechazo a la violencia contra las mujeres y han puesto el foco en el abuso sexual.

Charlas de Vestuario, una nueva iniciativa para avanzar en la igualdad de género a través del deporte

Este proyecto sobre educación en valores para las Escuelas de Fútbol Base se centra en la convivencia, los buenos tratos, la equidad de género y las masculinidades positivas

Se trata de una iniciativa educativa impartida por la Fundación 'Iniciativa Social', que se va a dirigir a los equipos Infantiles de la Agrupación Deportiva San José, la Unión Deportiva Rinconada y el Club Deportivo Esfubasa, así como a los conjuntos Cadetes de cañameros y rincoreros. La finalidad es formar a la cantera

en valores, a través de diferentes dinámicas desarrolladas por los educadores, con experiencia en deporte y coeducación, David Cerón y Juan Rodríguez, para avanzar en la equidad de género, la convivencia, los buenos tratos y las masculinidades positivas.

La delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, acompañada por la responsable técnica del área, Rosa Martínez, han compartido una de las dinámicas desarrolladas en el Francisco Sánchez 'Castañita' con los infantiles del Esfubasa.

Ramírez se ha referido a la importancia

de "seguir avanzando hacia la igualdad, llegando a todos los sectores de población y haciendo especial énfasis en la educación a todos los niveles para que los y las jóvenes del municipio se alejen de estereotipos machistas y avancen en el respeto, la libertad y la igualdad".

A mayores de la coeducación que abanderará el proyecto, también se trabajarán la cooperación y el apoyo mutuo, la no discriminación por razón de clase, raza, etnia o religión; como prevenir y atajar la LGTBfobia en el fútbol, así como el respeto a la diversidad.



Noelia Ramírez acompañó a las personas participantes en esta actividad.

#SEGURIDAD formación interna

La Central Mixta de Seguridad acoge un curso para policías locales de la provincia

Se trata del nivel 2 de la formación Policía Judicial que imparte el Sindicato Profesional de Policías Municipales de España- Andalucía

Alrededor de una veintena de policías locales de la provincia de Sevilla han participado en el curso 'El policía local como policía judicial. Nivel II' que ha impartido el Sindicato Profesional de Policías Municipales de España- Andalucía en la Central Mixta de Seguridad.

El delegado de Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento de La Rinconada, José Antonio Ruiz

"La importancia de este curso para formar a todos los policías locales en la realización de las primeras diligencias como policía judicial"

Dorado, ha dado la bienvenida a las personas participantes y ha subrayado "la importancia de este curso para formar a todos los policías locales en la realización de las primeras diligen-



Ruiz Dorado dio la bienvenida a los asistentes al curso.

cias como policía judicial, todo lo que ello abarca, y hasta donde pueden llegar como agentes locales".

Los policías participantes han trabajado cuatro bloques temáticos. Un primero sobre investigación de los delitos contra la seguridad del tráfico; un segundo sobre investigación de los delitos contra la propiedad industrial e intelectual; un tercero de investigación de los delitos de violencia de género y violencia familiar y, por último, un bloque sobre el atestado, desde la denuncia, la investigación, la prueba, declaración del inculpado, naturaleza jurídica del atestado, partes del mismo, práctica de gestiones, requisitos del atestado y testimonios.

'Emocionándonos', un taller experiencial para trabajar las emociones y cómo afrontarlas

Forma parte del programa 'Hablemos de salud' que llevan a cabo las áreas de Igualdad y Salud donde se organizan charlas monográficas y participativas sobre distintos aspectos de la salud y el bienestar de las mujeres

El Centro de Formación Violeta ha acogido el taller experiencial 'Emocionándonos' que ha facilitado la psicóloga del Centro Municipal de Información a la Mujer, Noemí Muñoz Montero. Se trata de la primera jornada de las seis que las áreas de Igualdad y Salud del Ayuntamiento de La Rinconada van a llevar a cabo a través del programa 'Hablemos de salud', donde se organizan charlas monográficas y participativas sobre distintos aspectos

de la salud y el bienestar de las mujeres.

Como ha explicado la responsable municipal de Igualdad, Noelia Ramírez, en la apertura de este taller, "este programa consta de diferentes acciones, impartidas por especialistas y profesionales sanitarios y del CMIM, dedicados a enfermedades y problemáticas a las que se enfrentan las mujeres en la actualidad". También ha referido que ha surgido de la escucha activa que mantiene el área con las usuarias y vecinas del municipio. "El Centro Municipal de Información a la Mujer está abierto para todas vosotras, tenemos un equipo multidisciplinar de abogadas, trabajadora social, psicólogas y de información y asesoramiento. Ésta es

vuestra casa y estamos aquí para vosotras".

Por su parte la delegada de Salud, también presente en este taller, ha señalado que el objetivo de estas sesiones "es favorecer la cercanía y el trato directo con profesionales para que las mujeres que acudan puedan exponer sus dudas en temas de salud que padecen, que les preocupa o que intentan prevenir". Alrededor de una veintena de mujeres han participado en ese taller. Noemí Muñoz ha explicado que "la idea es trabajar la gestión emocional, darles recursos prácticos para que las participantes puedan aplicarlo en su día a día. Desde la identificación de la emoción, las situaciones que crean esas emociones como el



Las ediles de Salud e Igualdad acompañaron a las usuarias del taller.

estrés o la ansiedad, identificar los signos, para, a partir de ahí, trabajar los pensamientos, las emociones y las estrategias de afrontamiento".

Además de la psicóloga del CMIM, también participan en este programa especialistas y profesionales de los Centros de Salud del municipio.

#PARTICIPACIÓN CIUDADANA colectivo local

Rincopatch celebra una jornada de convivencia por Navidad

El Centro Cívico Los Silos acogió este encuentro donde también se tejó solidaridad

La asociación Rincopatch ha celebrado un nuevo encuentro de costura creativa para celebrar la Navidad. Numerosas personas amantes de esta técnica de confección se dieron cita en el Centro Cívico Los Silos y durante toda una jornada aprendie-

ron y demostraron sus dotes para esta costura, el patchwork. Así, adornaron con telas botes para guardar los dulces navideños y también cosieron cojines solidarios, con forma de corazón, que van a donar a AMAMA, la Asociación de Mujeres con Cáncer de Mama, que repartirán a las mujeres hospitalizadas.

A esta quedada acudieron las delegadas de Igualdad, Noelia Ramírez, y de Participación Ciudadana, Fátima Vargas, para desear a las participantes una grata jornada y agradecer su gesto solidario. "En vuestra asociación y en encuentros como el que vivimos hoy, se propician las relaciones entre personas, mujeres, con las mismas aficiones, y con las que compartir un momento de aprendizaje y de estrechar lazos, en los que se crean sororidad y hermandad entre nosotras", destacaba Ramírez. Por su parte, Vargas, hacía hincapié en la importancia de fomentar el asociacionismo, la dinamización de la ciudadanía y cuidar la estrecha y cordial relación que se mantiene entre la administración local y los colectivos sociales.

La Asociación se encuentra en el Centro de Participación Activa de La Rinconada.



Apertura de la jornada en el Centro Cívico Los Silos.



Teresa Garzón dio la bienvenida a las personas asistentes.

El área de Salud organiza una charla con el pediatra

El profesional trató con los asistentes los temas de salud infantil más frecuentes en consulta, cómo enfrentar los virus de invierno y resolvió dudas y miedos

El área de Salud del Ayuntamiento de La Rinconada ha llevado a cabo, de la mano de la Unidad de Gestión Clínica de La Rinconada, una jornada sobre los motivos más frecuentes de consulta en pediatría. Fue el Centro Cívico Los Silos el que hizo de consulta abierta, el punto de encuentro de padres,

madres, cuidadoras, empleadas de guardería y familiares de menores.

El pediatra encargado, Agustín Caro Gómez, junto a la médica de familia Inmaculada Ponce Avilés, expuso una guía rápida y consejos para que los asistentes supieran actuar ante las patologías más frecuentes en niños y niñas, como la fiebre, la tos, diarrea o catarro.

La delegada de Salud, Teresa Garzón, explicó que "queremos que el encuentro aporte conocimientos, de seguridad y tranquilidad a los padres".

Deportes



Diciembre 2022

tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

El San José acumula diez jornadas sin perder, pero suma ya tres sin ganar

tn:



El Rinconada gana tres de los últimos cuatro partidos y la permanencia, que parecía imposible, ya se toca con las manos

Cuestión de dinámica

Antonio Borrego

Locutor de Radio Rinconada



El huevo o la gallina

¿Qué fue antes, el huevo o la gallina? Si extrapolamos este dicho popular al fútbol, en general, y al Rinconada, en particular, podríamos especular si la aportación de futbolistas y los fichajes han cambiado la dinámica o el cambio en la aportación ha llegado procedentes del cambio de dinámica.

El Rinconada estrenó su casillero de victorias en Pilas (1-3), el duelo en el que debutaban Migue Jiménez y Javi Raposo. Luego empató en casa ante el San Pablo, que parecía cascarón de huevo, pero que en la última jornada le empató al Mairena en el San Bartolomé. Y fue capaz de ganar en San Jerónimo al Demo y en casa, por fin el primer triunfo local, ante el Morón. David Cuevas suma tres goles en los últimos dos partidos, sin que antes hubiera conseguido estrenarse, por falta de puntería o por lesión. No es el único que parece un jugador nuevo, porque otros también parece que se han transformado. La vuelta de Marrufó ha dado mucho empaque a la defensa y, en los próximos partidos, se espera volver a contar con David López y Juanma, casi nada. Esperemos que el parón no les frene.



Dani Guerra anota una canasta ante el Betis Baloncesto B.

#BALONCESTO sumido en una crisis de juego y resultados

El Wifiguay se olvida de cualquier opción de ascenso y se centra en lograr la permanencia

El Wifiguay Baloncesto La Vega había empezado bien la temporada. Había logrado ilusionar a sus aficionados con la posibilidad de conseguir pelear por el ascenso, pero en las últimas jornadas el equipo se ha visto sumido en una crisis de juego y resultados y se ha caído de cualquier posibilidad de pelear con los

mejores, reconstruyendo el objetivo con el que se soñaba al principio, por uno mucho menos ambicioso, pero igualmente complicado, como es lograr la permanencia.

El equipo de Cristina Herrojo suma cinco derrotas consecutivas desde que se impusiera por la mínima al Lemon CNS, algunas dolorosas

ante clubes como el Sajuma, al que había vencido con solvencia en pretemporada o el Careba en casa que, hasta jugar en el Agustín Andrade, sólo contaba con una victoria en su casillero. La mejor noticia es que quedan dos encuentros de la primera vuelta y toda la segunda, pero urge cortar la racha de derrotas.

BÁDMINTON invicto en lo que va de temporada

Oposita a recuperar la corona

Tres victorias en tres partidos, unidas a que aún no ha podido exhibir todo su potencial, dan licencia para soñar al equipo rinconero con lograr este año en ansiado 12+1



El inglés Tom Wolfenden durante su estreno en la temporada ante el Granada.

Había que cumplir y se hizo con creces (6-1). El Bádminton Rinconada consiguió su tercera victoria consecutiva, una victoria que alarga las buenas sensaciones rinconeras en este primer tramo liguero, pues el Bádminton Granada tam-

bién había sumado dos triunfos en sus dos partidos precedentes, condición que compartía con el Rinconada.

Este arranque espectacular, unido a que el equipo no ha podido exhibir todo su potencial, permite alber-

gar esperanzas de que, este año sí, llegue el ansiado 12+1 Campeonato de España. La clave, como en las últimas campañas, parece estar en que Antonio Molina pueda contar con todo su potencial y es ahí donde aparecen las dudas, dado que Tom Wolfenden sólo ha disputado un

El dilema para contrastar las aspiraciones vuelve a estar en saber si podrá contar con sus internacionales

partido de los cuatro a los que obliga la competición en la primera fase, y Leona Lee no se ha estrenado. Quedan cinco partidos y tendrán que participar en tres y cuatro, respectivamente, para poder ser alineados en semifinales.

#AJEDREZ sigue escribiendo las páginas más brillantes de su historia

El San José logra, por primera vez, ganar la Copa de Sevilla



Imagen del último encuentro que dio la Copa de Sevilla al Ajedrez San José.

Después de una temporada espectacular, en la que todos sus equipos consiguieron ascender de categoría, el Club Ajedrez San José ha conseguido poner el broche de

oro adjudicándose, por primera vez en su historia, la Copa de Sevilla por equipos.

El conjunto rinconero, que suma cuatro victorias en otras tantas

rondas, era líder de la competición y dependía de sí mismo en la última jornada. Venció al Romana a domicilio por 2-3 y certificaba este nuevo hito histórico para la entidad.

El primer cruce se resolvía con victoria rinconera. Rafael Montero se imponía a Joaquín Expósito y María del Carmen Ordóñez hacía lo propio con Daniel Herrera. Cristian Silva y Manuel Carrabeo firmaban tablas ante Francisco Javier Carabano y José Ramón León, mientras que sólo perdía Antonio González ante José Manuel Gómez.

El próximo reto de la entidad será la Supercopa de Sevilla, en las que tendrá enfrente al Oromana.

#TENIS DE MESA sale de la zona de descenso

Victoria para creer ante el Tecnik 87



Imagen de Luis Martínez en juego, con el edil Rafael Fernández, de fondo.

El Club Tenis de Mesa San José está centrado en el óptimo desarrollo de sus escalafones inferiores. En la entidad saben del potencial de los nuevos palistas y quieren mimar todos los detalles para que su crecimiento deportivo sea el esperado y garantice el futuro de la entidad. Y, para conseguir eso, necesita una escalera de equipos hasta la Tercera Nacional para que puedan ir pro-

#TRES CALLES importante triunfo en pedrera

Acaba a salvo en el parón navideño

El equipo de Domingo Ramírez sacó un valioso triunfo de la Sierra Sur que le permite salir de la zona de descenso



Luis abrió el marcador ante Olympic de Triana y el Águila de Pedrera.

La temporada del Tres Calles está siendo, como en los últimos ejercicios, falta de regularidad. Las bajas se acumulan en los rinconeros pero, a pesar de las complicaciones, el equipo ha conseguido irse al parón navideño, a falta de una jornada para acabar la primera vuelta,

estar fuera de los puestos de descenso, gracias a su triunfo ante el Águila de Pedrera por 3-5, en un gran partido de los del Agustín Andrade.

Con ello, adelantan a su rival, que, junto con Alchayano y Villalba, serían los que bajarían.

#TERCERA ANDALUZA diferentes objetivos

Faltos de regularidad



Imagen del derbi en el Fernando Martín entre San José y Cañamera.

En la Tercera Andaluza de fútbol sala, el mejor posicionado es el Cañamera que, eso sí, se dejaba el liderato en Morón ante el DXT10. Peor le va al San José FS, que empataba ante el

Antoniano y que está en mitad de la tabla, lejos de los mejores; y al Tres Calles B, en el grupo 1, que marcha séptimo a pesar de ganar al Alcalá en el pabellón Distrito Sur.

gresando adecuadamente. Esto nos lleva al primer plantel y a la necesidad imperiosa de conseguir la permanencia, en entredicho después de complicado comienzo de los rinconeros.

Pero el CTM San José tiene un plan, que incluye la vuelta momentánea de José Antonio Buiza, a un nivel excelso en Alemania, y el retorno, de pleno derecho, de uno de sus mejores jugadores de los últimos años, como es José Manuel Zea, que ha

sido repescado para la causa y que, si bien en el primer partido en Gines notó la inactividad, en el segundo, ante el Tecnik 87, otro de los equipos que estaba en la zona alta del grupo, se destapó con dos soberbios partidos que acabaron en victoria 3-0.

Además, Luis Martínez ganó con solvencia sus dos partidos y David Garrido se impuso en uno de los dos, cerrando un 5-1 que permite salir del descenso y mirar al futuro con optimismo.

#RINCONADA diez de los últimos doce puntos posibles

La utopía de la permanencia está tan solo a un partido

Los de Javi Blanco despiertan con la recuperación de efectivos, la llegada de refuerzos y los goles de David Cuevas, para meterse en la pelea y oponer a salir, más pronto que tarde, del descenso

El Rinconada está más vivo que nunca. Al final, la paciencia está dando sus frutos. El equipo ha sabido esperar sin volverse loco, fichar cuando ha encontrado lo que necesitaba y recuperar lo mucho y bueno con lo que empezó la temporada y que, por diversas circunstancias, no habían dado todo lo que podían. Pero el pasado sábado, ante el Morón, el equipo estrenaba su casillero de triunfos en casa, el único hito que le quedaba, ante un rival con nombre, como el Morón, que se suma a otros dos triunfos, en Pílas y en San Jerónimo ante el Demo, y que son diez de los últimos doce posibles, estando en medio el lunar del empate ante el San Pablo Pino Montano, el farolillo rojo de la tabla.

Con ello, el equipo ha pasado de estar defenestrado a situarse a sólo un partido de la permanencia, el único objetivo posible esta campaña.

Además, si hablamos de dinámi-

cas, como tanto nos gusta a los periodistas, vemos que lo que antes no entraba, ahora sí lo hace y que los duelos igualados en los que siempre salía cruz, ahora se resuel-

David Cuevas suma tres goles en los últimos dos partidos y es el referente que pedía Javi Blanco

Estévez y Felipe, juveniles, han destapado el tarro de las esencias y, a día de hoy, son imprescindibles

ven de cara.

Lo vimos en Pílas, en un Manuel Leonardo Ventura donde se estrenaban los últimos en llegar, Migue Jiménez, fichado del Villafranco, y Javi Raposo, del Rociana. Ninguno estuvo acertado de cara al gol, a pesar de disponer de ocasiones para

ello, pero es evidente que dieron mucha movilidad al ataque rincenero que, catorce jornadas después, lograba el primer hito del ejercicio, estrenar su casillero de victorias.

Tras la derrota ante el Mosqueo en la Copa RFAE, donde merecieron mejor suerte, llegaba otro partido crucial, recibiendo al farolillo rojo de la tabla. Felipe adelantó a los rinceneros, pero un gol visitante dejó a los de Javi Blanco con la miel en los labios y frenó en seco la remontada que esperaban los aficionados.

Sin embargo, el domingo, en San Jerónimo ante un destacado Demo, el equipo volvía a salir victorioso por 0-1, dejando la puerta a cero y sabiendo sufrir. Era además un partido para alcanzar otro hito, el estreno goleador de David Cuevas, el jugador franquicia del Rinconada que, por motivos de lesión y problemas personales, no había dado todo lo que se esperaba de él a su llegada.

Y el pasado sábado se cumplía el



Pinto, otro de los nuevos fichajes, se va de Chata, en el duelo ante el Morón.



Jesús Romero es otro de los futbolistas que empieza a alcanzar su mejor forma.

tercer hito, la victoria en casa y ante uno de los favoritos, el Morón, por 3-2, remontando un gol inicial en contra, con dos goles de Cuevas y un partido apoteósico de Estévez, cuyo DNI dice que tiene 17 años.

El parón le llega en el mejor momento y luego vendrá el Tourmalet, pero espera disponer para entonces de Juanma y David López para confirmar que lo del inicio de campaña fue un accidente.

#SAN JOSÉ diez partidos sin perder, pero tres sin ganar

Vaso medio lleno o medio vacío, pero el equipo en Play Off

El San José frenaba su racha triunfal en casa ante el Estrella San Agustín y, tras ello, no pasaba del empate ante la Rociera y frente al Puebla, pero acaba la primera vuelta cuarto clasificado



Josemi protege la pelota durante el duelo ante el Atlético Algabeño (0-5).

La Rociera paracía que iba a ascender en enero y, tras diversas goleadas, tras empatar contra pronóstico ante el Rinconada (donde mereció perder), se ha ido desinflando hasta acabar la primera vuelta fuera de los puestos de Play Offs. El San José, tras siete triunfos

consecutivos desde que la derrota en Mairena le costara el puesto a Marco Fernández y llegara 'Josito Hernández', empataba, tras una goleada de auténtico mérito al Algabeño (0-5) -como hiciera la Rociera al Demo antes de ir al Ramos Yerga-, ante el Estrella San

Agustín, en un partido que se iba al descanso 2-0 y que igualaban los alcalaños en la segunda parte, lo que suponía un duro revés porque quebraba la racha y porque volvía frágil a la línea defensiva, que había sido colosal desde la llegada del preparador canario. Luego, precisamente ante la Rociera, empataba a cero en el Adame Bruña, con dos ocasiones clarísimas en el epílogo para ganar, que no se materializaron y, el pasado sábado, ante el Puebla, tras cobrar ventaja en el marcador, veía como los cigarreros volvían a empatarles el partido. Con todo, los cañameros están cuartos, en puestos de Play Offs, aunque cada vez ven más lejos a Utrera y Alcalá, que se destacan en la cima de la tabla y acumulan el mérito enorme de recortar ocho puntos de distancia respecto a los aspirantes al ascenso.

Ahora, en el parón, el equipo debe conjurarse para mantener la



Mimi, del que se espera que sea decisivo, volvió a la titularidad ante el Puebla.

misma línea y no venirse abajo como le ocurrió a la Rociera. Además, necesita ser fiable en una serie de encuentros que vienen

Un error ante la Estrella y un penalti ante el Puebla, privan a los azulinos de tener un mayor colchón

ahora ante rivales de la zona baja, porque, visto lo visto, la segunda vuelta va a ser titánica para optar a la División de Honor, con mucho rivales, poco margen de error y

visitas tan complejas como al Utrera B, Alcalá, Torreblanca, Morón o Demo.

Tras el paréntesis navideño, a la espera de que Mimi haya alcanzado un nivel de forma óptimo y de que Selu se haya recuperado completamente, llegará el Mosqueo, tras lo que habrá que visitar Pílas y recibir al Pino Montano, que ya sorprendió en el último envite al Mairena y que conviene no menospreciar, a pesar de su delicada situación en la tabla.

Respecto a fichajes, no se esperan novedades, aunque siempre se está abierto a mejorar.

Protagonistas



David Sánchez Montoya
Marcha

El marchador rinconero ha participado este fin de semana en el Gran Premio de Navidad de Marcha, celebrado en Lisboa, que consistía en un recorrido muy duro por las condiciones del recorrido y la meteorología, en el que fue quinto, primero de su categoría (+35).



BM San José
Balónmano

El equipo que entrena José Antonio Salgado sigue sin conocer la victoria en la Primera Andaluza, tras empezar la disputa de la segunda vuelta. Este año es un periodo de transición para la adaptación de numerosos jugadores jóvenes.



Club Ditaе
Taekwondo

El club local de taekwondo ha participado en el Campeonato de España, donde Juan Eduardo Luque lograba la medalla de plata en la categoría Máster. También participaba en categoría Cadete, Marta Cornejo, que hizo un buen papel pero no consiguió medalla.

#RUGBY campeón de europa sub 20

“Mi mayor sueño sería jugar un Mundial con la Selección Absoluta”

Juan Carlos Sánchez Carrancia (23/06/2002) es un rinconero que se ha proclamado Campeón de Europa de Rugby Sub 20, que se ha celebrado en Lisboa. Aunque ha desarrollado toda su carrera deportiva en Francia, no se olvida de sus raíces, visita todos los años en el municipio a sus familiares y amigos, se siente cien por cien rinconero y quería celebrar la consecución de Campeonato envuelto en una bandera de la localidad

“Pasé toda mi infancia en La Rinconada, hasta los 11 años. En 2013, me mudé a París, de donde es mi madre, y empecé a jugar en el Racing 92, uno de los mejores clubes de rugby franceses”. Así comienza la historia de Juan Carlos Sánchez Carrancia. “Me ayudó mucho a aprender el francés y a hacer nuevos amigos. Además, con mi equipo, conseguí dos veces ser campeón de Francia”.

Este rinconero, curiosamente, nunca jugó al rugby en España, pero a raíz de sus éxitos en el país vecino, la Selección Andaluza Sub 16 lo empezó a llamar para jugar el Campeonato de España en categorías inferiores. Con 17 años, comenzó a ir convocado con la selección española, debutando en un europeo Sub 18, en el que el combinado nacional finalizó en segunda posición en Rusia. Desde entonces, ha sido un fijo en los planes de la Federación y, el año pasado, se proclamó Campeón de Europa Sub 20 con el combinado nacional, título que ha reeditado este año. A nivel de clubes, actualmente milita en el

USON, de la ciudad gala de Nevers, al sur de París.

Dentro de la dinámica del equipo nacional, viaja varias veces a España para concentrarse con sus compañeros en Madrid, Valladolid o Jaca, además de para los diferentes torneos en los que compete la selección.

A pesar de ganarse con la victoria el derecho a tomar parte en el Trophy, que se disputará en Sudáfrica, no podrá hacerlo por edad

El equipo nacional tenía como objetivo lograr el Campeonato para poder clasificarse para el Campeonato del Mundo. “El año pasado ganamos y nos clasificamos para jugar en Sudáfrica, pero el Mundial se anuló por el Covid-19, por lo que queremos resarcirnos y lograr el billete en este torneo, que sólo es seguro en el caso de terminar en primera posición”.

El combinado nacional ganó en Cuartos de Final a la República Checa (51-13), a Bélgica en

Semifinales (6-25) y a Países Bajos en la gran Final (6-13)

A pesar de haber logrado ser campeón, no podrá estar en el Trophy, dado que supera la edad máxima para ir con la Sub 20. Eso sí, ha dejado los deberes hechos a la nos nuevos valores emergentes del rugby nacional clasificados para esa cita.

Como dice el rinconero Juan Carlos Sánchez, “actualmente, el rugby español está en un gran crecimiento, por la aparición de nuevos clubes y el crecimiento de algunos de sus jugadores, aunque todavía es ligeramente inferior al de otros países de Europa, como, por ejemplo, Francia, que es la referencia europea y una de las mundiales”. En este sentido, destaca que “aunque nunca he jugado al rugby en clubes españoles, pero sé que cada vez el nivel es mayor por lo que veo y por lo que me cuentan mis compañeros que juegan en España”.

Centrándose en el municipio, conoce perfectamente a La Estación Rugby Club, el club de rugby de La Rinconada: “He ido varias veces a ver entrenamientos de La Estación,



Juan Carlos, en primer plano, celebra el título junto a sus compañeros.



Entrega de la Copa a la selección española en el europeo de Lisboa.

incluso participé en uno de ellos hace unos años, ya que había amigos míos de clase que jugaban en el equipo y me invitaron a venir”. Eso sí, reconoce que, en la actualidad está un poco desconectado: “no sé cuál es la situación del club a día de hoy, porque hace tiempo que no los veo. Cuando voy a La Rinconada son las vacaciones y no se entrenan, pero sí he oído que varias chicas integrantes de la entidad han sido convocadas con la selección andaluza”.

Aunque Juan Carlos tiene su vida en París, viene a La Rinconada todos

los veranos y en Navidad para ver a sus familiares y amigos. “La Rinconada es mi pueblo y aquí tengo familia y muchos amigos, siempre estoy deseando venir”.

Por último, respecto a sus aspiraciones, Juan Carlos aspira a jugar al mayor nivel posible en Francia, además de seguir defendiendo la camiseta nacional en todos los eventos en los que participe. “Mi mayor sueño sería poder jugar un Mundial con la Selección Española Absoluta”. Todo se andará. Enhorabuena.

Jugamos en Casa
Radio Rinconada

XXII Trofeo al mejor jugador



A.D. San José

- 1. Alberto **49 pts**
- 2. Alemán **40 pts**
- 3. Pepe Calderón **34 pts**
- 4. Kisko **32 pts**
- 5. Luis Cubero **28 pts**



U.I.D. Rinconada

- 1. Mario Cuder **31 pts**
- 2. Estévez **31 pts**
- 3. Álex Fernández **22 pts**
- 4. Gata **22 pts**
- 5. Jesús Romero **22 pts**

#DEPORTES 21 kilómetros

La Rinconada, epicentro del atletismo con la celebración de la IV Media Maratón Entreparkes

Alrededor de 350 personas tomaron la salida de una prueba cuya victoria final fue para Mario Sánchez, del Club Atletismo Lebrija, y para Raquel Gómez, del LEA La Blanca. Manuel Gómez fue el primer atleta local en cruzar la meta y se llevó el premio 'Juan Antonio Chamorro', que sigue rindiendo tributo y homenaje a la memoria de un deportista que concentraba los grandes valores que emanan de la práctica deportiva

Mañana fresca en La Rinconada, pero con el sol brillando e invitando a, conforme pasaran las horas, tener una temperatura ideal para disfrutar del atletismo, de la IV Media Maratón 'Entreparkes' de La Rinconada, una prueba que se consolida en el municipio y que tuvo origen y final en el parque de 'Las Graveras', desde donde cubrió un trazado urbano e interurbano que enlazó ambos núcleos de población.

Esta prueba, que nació del consenso del Patronato y los clubes locales y que alterna asfalto y carriles hasta superar los más de 21 kilómetros como distancia establecida, este año ha sido escogida dentro de la selección de proyectos de la convocatoria extraordinaria para la promoción turística de la provincia de Sevilla bajo la marca 'Turismo de Provincia de Sevilla', mediante contratos de patrocinio. Así, Prodetur se ha convertido en el principal sponsor de este evento en esta edición.

Con alrededor de 350 participantes y con más de medio centenar de clubes llegados desde toda la provincia, varias ciudades de Andalucía, Extremadura, incluso desde el Algarve portugués, se tomaba la salida que animaba a la ciudadanía, que se daba cita, apostada en las márgenes del recorrido al paso de los atletas. Todo salía según lo previsto y el esfuerzo de los profesionales del Patronato de Deportes, la Policía Local, los integrantes de Protección Civil y los más de 200 voluntarios que velaron porque no hubiera incidentes, cumplieron su



Ganador absoluto Mario Sánchez.



Raquel Gómez, primera mujer en cruzar la meta.



Manuel Gómez, primer atleta local y Premio 'Juan Antonio Chamorro'.



Alrededor de 350 participantes se dieron cita en esta prueba.

cometido y contribuyeron, de forma decisiva, a engrandecer una prueba que llegó para quedarse y que tiene su fecha marcada en rojo por clubes de todos los rincones como una cita ineludible. En este punto, también habría que recono-

cer la aportación en todos los sentidos, del 'Club Atletismo Rinconada', 'Los Niños del Barrio' y los 'Amigos Maratonianos Pégate ahí, perdiz', así como los clubes ciclistas 'Cañamito Bike', 'CC Vega del Guadalquivir', 'BTT Rinconada',

'Biciomanía Xtreme' y 'Panzetita Bikers'.

En los prolegómenos del comienzo, el delegado de Deportes, Rafael Fernández, destacaba que "en este tipo de eventos uno siempre está satisfecho, después de ver el inmenso esfuerzo desarrollado por todo el Patronato de Deportes para que todo salga a la perfección, pero siempre hay cierta tensión y nerviosismo por cómo se desarrolle la prueba, porque hay mucha gente implicada en el proyecto". En este punto, ponía en valor "el enorme despliegue y la capacidad organizativa en eventos de este nivel que demuestra el Patronato de Deportes, y nervios porque, evidentemente, siempre se está expectante para que todo salga según lo previsto y no se produzca ningún tipo de incidencias".

Durante el recorrido todo salía según las previsiones y no había ningún incidente que destacar, lo que vuelve a evidenciar el buen trabajo realizado.

En lo netamente deportivo, el primero en cruzar la meta fue Mario Sánchez, del Club Atletismo Lebrija, que paró el crono en 1h. 11' 06", seguido del portugués del Fusetá, Claudio Pica (1 h. 12' 38") y de David Tejada (1h. 14' 04"). En lo que respecta a las féminas, la primera fue Raquel Gómez, del LEA La Blanca (1h. 28' 03"), Remedios

Pérez, del Club Atletismo Palaciego (1h. 29' 55") y Carmen Lobato (1h. 33' 33"). Pero, sin duda, el premio más emotivo, y que rinde homenaje a la figura de Juan Antonio Chamorro, con la que se pone en valor la admiración y el respeto a la figura de un atleta que encarnaba en su persona todos los valores positivos que emanan de la práctica deportiva, y que premia al primer deportista local en cruzar la meta y, al igual que ocurriera el año pasado, ese honor recayó en Manuel Gómez, del Ferroviario, séptimo en la general (1h. 19' 36"). El edil de Deportes y la familia del deportista, estuvieron en la entrega del galardón. La primera mujer de La Rinconada en cruzar la meta fue María Dolores Maqueda, del Pégate Ahí, que acabó la prueba con un tiempo de 1h. 44' 55".

En el pódium, se reconocieron también a las categorías de Senior y Máster A, B, C, D y E tanto a nivel general como local. Como colofón a la entrega de premios, hubo diferentes sorteos, antes de que los participantes fueran recogiendo sus cosas para volver a sus respectivos hogares. Igualmente hizo la organización, desmontando todos los enseres que había establecido para el desarrollo de la prueba, eso sí, pensando ya en cómo dar un paso más para seguir mejorando el año que viene.

Para cualquier consultas-propuesta-incidencias
Servicio de Atención a la Ciudadanía

954 792 413
CIUDADANÍA

www.facebook.com/larinconada.web

#FIESTAS MAYORES un millón de puntos de luz

Abraza la Navidad en La Rinconada: da inicio unas semanas para vivir en familia

Una gran cita, en la que una chocolatada y el espectáculo de 'Las Soles', 'Al son de la Navidad', daban la bienvenida a las fiestas, con el encendido de un millón de puntos de luz

La llegada del mes de diciembre,

con las calles engalanadas con arcos de luces y decoración anuncian la llegada de la Navidad. Comienza la cuenta atrás para la Nochebuena y ya estamos inmersos en la época más mágica del año.

Este año, y aplazado por incidencias meteorológicas, el encendido del alumbrado ha tenido lugar el 6 de diciembre. El espacio multifuncional El Abrazo ha sido el escenario elegido por primera vez para inaugurar la Navidad en La Rinconada. Más de 1.000.000 de puntos de luz llenan ya los barrios del municipio. "En los últimos años, la iluminación navideña ha aumentado en 700.000 puntos, se ha dado un gran salto no sólo cuantitativo sino también cualitativo", afirma el delegado de Fiestas Mayores, Rafael Reyes. Una política expansiva que busca llevar la ilusión de estas fechas a todas las barriadas de La Rinconada. Como gran novedad, además de los árboles luminosos de 20 metros de altura situados en el Bulvar Almonazar y la plaza conti-

gua a la biblioteca de La Rinconada, se ha instalado un tercer cono en El Abrazo, sirviendo de punto de encuentro para todos los rinconeros y rinconeras. Asimismo, se incorporan otros dos motivos de grandes dimensiones que sirven para inmortalizar momentos únicos de esta Navidad.

Y la primera fiesta, que abre la cuenta atrás hasta los días centrales de las fiestas, fue precisamente con motivo del encendido del alumbrado. Una chocolatada con degustación de productos típicos navideños recibía a las personas que acudían para que fueran entrando en calor a la espera de que se accionara el botón que iluminaría todo el municipio. Llegado ese momento, subían al escenario la delegada de

Comercio Reyes Romero, el delegado de Fiestas Mayores Rafael Reyes y el alcalde de La Rinconada Javier Fernández.

Fue la edil de Comercio la primera en tomar la palabra para animar a todos los vecinos y vecinas de la localidad a visitar el Mercadillo Navideño también ubicado en el Abrazo y donde además de una amplia representación del comercio local, los visitantes pudieron disfrutar de una extensa programación de actuaciones y actividades paralelas. Por su parte el delegado de Fiestas Mayores daba la bienvenida a los asistentes y felicitaba las navidades tras describir cómo iba a ser la iluminación navideña de este 2022 destacando su vistosidad y su compatibilidad con el respeto al medio ambiente. Cerraba el turno de palabras Javier Fernández agradeciendo la asistencia, pidiendo la colaboración con el comercio local a través del mercadillo instalado y deseando una Feliz Navidad a todas las familias de La Rinconada.

Tras la cuenta atrás y accionar el interruptor que llenaba de luz calles, plazas y avenidas de la localidad con motivos navideños, llegaba el turno de poner banda sonora a un momento tan especial. Para esta ocasión, fueron 'Las Soles' las que con su espectáculo 'Al son de la Navidad' cerraron una tarde-noche tan familiar como emotiva en la que La Rinconada quedaba convertida ya en un magnífico escenario.



El alcalde y los ediles de Fiestas Mayores y Comercio en el encendido.



El Abrazo se llenó de público que esperó ilusionado el encendido navideño.



Actuación de Las Soles.

El área de Fiestas Mayores tiene todo listo para la Cabalgata de Reyes Magos del próximo 5 de enero

Este año la salida será desde el Centro Cultural de La Villa a las 16.00 horas

Si hay una fecha mágica durante el año, en las que se recupera la ilusión, en las que cualquier cosa parece posible, ésa es la Navidad. Y dentro de la Navidad, especialmente, el día y la noche de Reyes, cuando los pequeños y mayores se van a la cama esperando que, a la mañana siguiente, sus sueños se vean cumplidos. Y antes, durante la tarde, es visita obliga la Cabalgata, que anuncia la llegada de SS.MM. los Reyes Magos de Oriente y que, en medio de una lluvia de música, fiesta, caramelos y regalos, dibujan a cada paso del cortejo sonrisas de esperanza en los rostros de los niños y niñas, que sienten acercarse el momento que llevan esperando todas las Navidades, y de los mayores que, por un lado se llenan de la felicidad que refleja el brillo en los ojos de los más pequeños y, por otro, con esa ilusión infantil de quien nunca dejó de creer en la magia, también le formula sus deseos a Melchor, Gaspar y Baltasar.

Por eso, por las expectativas generadas y lo que supone para toda la familia la tarde y la noche del 5 de enero, el

área de Fiestas Mayores del Ayuntamiento mimra cada detalle, cada tramo, cada carroza, cada sueño... y lo hace con todos los medios a su alcance para que esa magia cale en el conjunto de la ciudadanía.

A las carrozas de sus Majestades de Oriente le acompañarán la Estrella de la Ilusión; La Rinconada; Templo Chino;

Chuchelandia; Mundo Marino (nueva); Bosque Encantado; y África (nueva). Este año, además, se completan las actuaciones en las carrozas para renovarlas totalmente, por lo que todas las carrozas lucirán remolques más grandes, seguros y con mayores posibilidades.

El recorrido será el inverso a la pasa-



Representantes de Sus Majestades en La Rinconada.

Los representantes de Sus Majestades son: David Sáezmar (Melchor), Alberto El Romero (Gaspar) y Antonio Romero (Baltasar). La Estrella de la Ilusión es Mari Carmen Avaro.

Y volver a ser un niño...

- + de 10.000 kilos de caramelos.
- + de 20.000 unidades de gusanitos y golosinas.
- + de 15.000 juguetes de distinto tipo
- + de 1.000 personas en el dispositivo de la Cabalgata
- 35.000 balones.
- 200 beduinos /300 niños y niñas/150 músicos (dos bandas y dos charangas) /Personal de seguridad y voluntariado.

Horario:

- Salida: Centro Cultural de La Villa - 16:00 horas.
- Central Mixta de Seguridad - 19:15 horas.
- Biblioteca La Rinconada - 19:45 horas.
- Fin en Plaza Doctor Rodríguez Montes - 22:15 horas.

Coronación de Sus Majestades

El día 3 de enero, se llevará a cabo la Coronación de los Reyes Magos y la Estrella de la Ilusión. Será a las 17:30 horas en el parque de 'Los Pintores', en el núcleo de San José. Allí, el alcalde, Javier Fernández, hará entrega de las coronas que lucirán durante la Cabalgata a los encargados de representar a Sus Majestades los Magos de Oriente. En el desarrollo del acto, participará la Banda de Música 'Pasión de Cristo'.

da cabalgata. Comenzará en el núcleo de San José, en el Centro Cultural de La Villa a las 16:00 horas para finalizar en la Plaza Rodríguez Montes en torno a las 22:15 horas. El recibimiento a Sus Majestades será con lluvia de confeti, y un cielo coloreado de cohetes y fuegos artificiales de bajo impacto sonoro les acompañará durante el recorrido. A las 19:45, el cortejo iniciará el recorrido por Rinconada. En todo ese tiempo, habrá un servicio gratuito de Lanzadera cada 10 minutos con parada en Lavadero de la Unión (San José) y Avenida de la Unión frente a la Biblioteca (Rinconada). Además, y como la ilusión no entiende de edades, sus Majestades visitarán el Centro de Mayores Vitalia y llevarán regalos y compañía a los residentes, en otro de los momentos emotivos del día.

#CARNAVAL 2023 fiestas mayores

La Rinconada celebra su primer Concurso Regional de Agrupaciones Carnavalescas

Los grupos interesados en participar tendrán hasta el próximo 16 de enero para presentar su solicitud de inscripción en el Registro General del Ayuntamiento

Hasta el 16 de enero se encuentra abierto el plazo de inscripción en una nueva edición del Concurso de Agrupaciones Carnavalescas de La Rinconada, que por primera vez tiene carácter regional, pudiendo participar en él todas las agrupaciones en las que la mayoría de sus componentes sean nacidos o residentes en Andalucía.

"Nuestro carnaval se consolida como uno de los más importantes de la provincia y hemos anotado propuestas de mejora para seguir



Abierto a todas las agrupaciones andaluzas.

creciendo y consolidándonos. Para el nuevo año, abrimos el Antonio Gala a todas las agrupaciones andaluzas que nos quieran visitar,

el Concurso de La Rinconada será regional. Una decisión consensuada con nuestras locales y también con los integrantes de nuestra

mesa del Carnaval", anticipaba el delegado de Fiestas Mayores, Rafael Reyes.

Los grupos que deseen participar deberán presentar los impresos formalizados de inscripción debidamente cumplimentados y firmados, incluyendo una fotocopia del DNI del representante legal de la agrupación, en el Registro General del Ayuntamiento o en la Tenencia de Alcaldía. El horario será de lunes a viernes de 9:00 a 14:00 horas y los martes además en horario de tarde, de 16:00 a 18:00 horas. También, a través de la sede electrónica de la página web municipal.

El Concurso se celebrará del 6 al

11 de febrero de 2023 y constará de dos fases: Semifinal y Final. La fase Semifinal se realizará durante los cinco primeros días del concurso, desde el lunes 6 al viernes 10, mientras que el sábado 11 será la Final, que contará con un máximo de 8 agrupaciones.

La cuantía económica de los premios se mantiene como en las últimas ediciones, las agrupaciones ganadoras, las primeras en modalidad de chiringota y en la de comparsa, se embolsarán 1.750 euros, 1.050 las segundas, y 750 las terceras. El premio a la Copla de La Rinconada, que lleva el sobrenombre de 'La Mora', se aumenta hasta los 500 euros, como modo de preservar la identidad del carnaval rinconero.

Más información en el 955798195 o en festejos@aytolarinconada.es

El coro Pablo Picasso participa en el XXII Certamen de Villancicos de los Centros de Participación Activa de Sevilla

El encuentro ha reunido a 31 centros de la provincia en el Teatro Cine Goya de Lora del Río

Una nueva Navidad, y con esta ya van 20, el coro del centro de Participación Activa de San José de La Rinconada, 'Pablo Picasso', ha participado en el Certamen de Villancicos de los Centros de Participación Activa de la provincia de Sevilla, organizado por la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad en Sevilla.

El encuentro se ha celebrado durante dos días en el Teatro Cine Goya de Lora del Río, y ha concentrado a más de 900 personas, usuarias de 31 centros diferentes de la provincia de Sevilla. Las actuaciones, de 24 coros, se distribuyeron en tres sesiones, de mañana y tarde el primer día y en sesión de mañana el segundo día. Los repertorios

El Coro interpretó 'Cantaba José', 'Los Reyes Magos' y 'Ya vienen los Reyes Magos'

de villancicos han sido muy variados, desde los más clásicos hasta los más flamencos.

El Pablo Picasso intervino la tarde del primer día, junto al coro local, el del CPA de Lora del Río y el de Peñafiel. Cada coro interpretó tres villancicos. 'Cantaba José', 'Los Reyes Magos' y 'Ya vienen los Reyes Magos', fueron los elegidos por el grupo rinconero. Al acabar, todos los asistentes



Actuación del Coro en el certamen de villancicos.

podieron disfrutar, en esta jornada de convivencia, de una merienda con café, tostadas y dulces típicos del municipio.

La delegada de Mayores, Noelia Ramírez, destacó la ilusión del grupo y valoró muy positivamente la predisposición y la participación de nuestros mayores. "Los Centros de Participación Activa de

la localidad están llenos de vida, de múltiples actividades que fomentan el envejecimiento activo, y el coro, de larga trayectoria, es ejemplo de ello. Los mayores nos demuestran cada día con su participación que son un ejemplo a seguir por el resto de la sociedad".



Visita a la Escuela Infantil Santa Cruz

Días previos al Certamen, el Coro del Pablo Picasso llevaba sus villancicos a la Escuela Infantil Santa Cruz. En este encuentro intergeneracional, pequeños y mayores, dieron juntos la bienvenida a la Navidad. Desde el centro quisieron agradecer la colaboración del coro, "no dudaron en colaborar en esta bonita iniciativa de venir a cantarles a nuestros peques, transmitiéndoles cultura y el bonito legado de los villancicos. Nuestra escuela siempre estará dispuesta a hacer unión entre distintas generaciones, pues todos somos imprescindibles en la sociedad, aprendemos juntos, unos de los otros".

#FIESTAS certamen

Concurso del Cartel de Carnaval 2023

Con motivo de la celebración de la próxima edición del Carnaval de La Rinconada, el área de Fiestas Mayores abre el plazo de participación en el concurso del cartel anunciador. Desde el 11 de noviembre al 3 de enero de 2023, todas aquellas personas interesadas, profesionales o aficionadas, sin límite de edad, podrán hacer llegar sus propuestas al consistorio.

Las obras deberán ser originales e inéditas y podrán ser ejecutadas a través de cualquier técnica o procedimiento que no dificulte su posible impresión. El trabajo no podrá ir firmado y deberá recoger la imagen corporativa del Área de Fiestas Mayores y el texto "Carnaval 2023. Del 29 de enero al 26 de febrero". Se presentarán en formato físico, en un soporte que permita su exposición, respetando las medidas aproximadas de 70x50. En el caso de obras de diseño gráfico también tendrán que presentarlo en un soporte de almacenamiento digital. El jurado, formado por una Comisión Ciudadana de Festejos, designará un único ganador; que recibirá un premio de 300 euros.

El horario para presentar las obras en el Ayuntamiento o Tenencia de Alcaldía es de lunes a viernes de 9:00 a 14:00 horas y las tardes de los martes de 16:00 a 18:00 horas.

Para más información pueden dejar un mensaje en el 955798195, por whatsapp en el 661676435 o escribir a: festejos@aytolarinconada.es.

#OBJETIVO90 #AGUAESVIDA

CAMPANA 180° PARA EL AHORRO DE AGUA. Ciudadala El agua es vida, cuidala

AGUA
BOIA

EMASESA metropolitana

CAMPANA 180° PARA EL AHORRO DE AGUA. El agua es vida, cuidala

#JUVENTUD reconocimientos

La Rinconada entrega la VIII edición de los Premios 'Jóvenes con Talento'

El Centro Cultural de La Rinconada hizo honor a su nombre y se vistió de 'Gala' para acoger la VIII edición de los Premios 'Jóvenes con Talento', los reconocimientos que entrega el área de Juventud a quienes se han destacado en diferentes apartados o categorías y que acumulan un enorme mérito. Además, era la vuelta de esta cita tras la pandemia, por lo que había mucha expectación y lleno absoluto en el coliseo rinconero.

El acto estuvo conducido por la periodista local Vicky Bioque y por el humorista, influencer y Youtuber (también periodista), José Luis Calero, que ejercieron de maestros de ceremonia.

En primer lugar, tomaba la palabra la edil de Juventud, Mercedes Bueno, quien destacaba que "La Rinconada tiene mucho potencial, mucho talento en su juventud, y desde el área teníamos que darle visibilidad, teníamos que poner el acento y reconocer sus méritos, que no pueden pasar desapercibidos". Durante su intervención, también participaba el alcalde, Javier Fernández, quien aprovechaba para reafirmar las palabras de la responsable del área, felicitar a los premiados y premiadas y recordar que "estamos muy orgullosos de nuestros jóvenes, de su formación y su capacidad, de su compromiso y su talento. Son un sector preferente dentro de un plan integral y transversal con todas las áreas municipales que se centra en sus necesidades creando políticas específicas para ellos".

El primero de los premios que se

entregó, por parte de Mercedes Bueno, reconocía en la categoría de emprendimiento a 'Onfilms Producciones', empresa audiovisual de Sergio Pipió e Isabel Coronado, que se mostraron muy satisfechos por el reconocimiento y por "poder

2020), María Rosa Fernández y Manuel Alanís (2020-2021), y Nora Domínguez (2021-2022), a quienes les entregó su premio el edil de Educación, Antonio Marín. El tercero de los premios Talento de la ceremonia fue el que reconocía el trabajo



Mención a Gwendoline Espinola.



Ana Poves, mención especial.



Premio a Onfilms Producciones.



Mejores expedientes académicos.



Momento de la Gala con la delegada de Juventud, Mercedes Bueno.



Premio Solidaridad.



Premio Creación Cultural.

dedicarse a su pasión".

A continuación, se procedió al reconocimiento de los Mejores Expedientes Académicos. Por aquello de la pandemia, quedaban pendientes tres promociones y, por ello, subieron al escenario Ana Sánchez (2019-

de 'Solidaridad, Participación y Voluntariado', que reconocía el trabajo de la joven Kheira Zeineb Sandouk, que participa en actividades de mediación en su centro educativo, forma parte del Consejo Escolar y se integra en el Órgano de Juventud de

La Rinconada, así como en el consejo asesor de UNICEF. Después se entregaron las Menciones Especiales, que eran dos y premiaban ámbitos muy diferentes. La primera de ellas fue para la militar Gwendoline Espínola. La segunda Mención Especial fue para la artista Ana Poves.

Por último, se entregó el premio a la Creación Cultural, que recibió la Academia de Antonia de los Santos, cuyo gran logro ha sido conseguir este año proclamarse campeonas de Europa en la categoría de Danza Española y Flamenco, en el Certamen de Danza 'Vive tu Sueño'.



Foto familia premiados en la gala.

'Que no te cuenten stories', campaña para sensibilizar a la juventud rinconera ante las ITS y el VIH

El área de Juventud lleva a cabo esta campaña de salud sexual para concienciar a la población joven en el uso del preservativo, en evitar las prácticas de riesgo y comunicarse con la pareja. "Preocupa especialmente que la incidencia de las ITS entre los adolescentes se ha duplicado y es responsabilidad de todos que éstos dispongan de toda la información para actuar con responsabilidad por su salud y la de los demás", explica la delegada de Juventud, Mercedes Bueno.

El Centro Joven La Estación ha acogido dentro de las acciones por el Día Mundial del Sida, 1 de diciembre, la campaña de salud sexual 'Que no te cuenten stories. Tu salud sexual importa', una campaña dirigida a la prevención y sensibilización de la población juvenil ante el VIH y otras ITS. Estas jornadas se incluyen dentro del Programa de Ciudadanía y Fomento de la Convivencia 2022-2023 y cuentan con la colaboración del colecti-



La delegada de Juventud acompañó a los jóvenes en estas jornadas.

vo Adhara Sevilla, personal de enfermería de enlace del Programa Forma Joven y los IES Antonio de Ulloa, IES Miguel de Mañara e IES San José.

Como señala la delegada de Juventud, Mercedes Bueno, "los datos

de contagio de infecciones de transmisión sexual se ha duplicado entre los y las jóvenes de entre 15 y 19 años y los adolescentes constituyen uno de los pocos grupos de población a nivel mundial en los que no se ha conseguido un descen-

Jornada de educación sexual para prevención de VIH e ITS y, por otro, una campaña informativa sobre salud sexual

so en los nuevos diagnósticos de VIH. Ante estas cifras es importante que la población joven conozca a qué se enfrenta cuando realiza prácticas de riesgo y cómo esto puede cambiarles la vida o la de su entorno".

Para ello el área de Juventud ha desarrollado dos acciones fundamentales, por un lado, una jornada de educación sexual para prevención de VIH e infecciones de transmisión sexual y, por otro, una campaña informativa sobre salud sexual.

Las jornadas se han desarrollado en el Centro Joven, hasta el 2 de diciembre, y han participado más de 300 jóvenes de los institutos adheridos a esta iniciativa. Mediante juegos y acciones, distribuidos en grupos, han pasado por diferentes

actividades a través de las cuales han recibido información sobre las enfermedades, sus consecuencias y propagación y cómo prevenirlas, pero también han trabajado el respeto y el apoyo a personas que han desarrollado la enfermedad, así como concienciar a la población joven sobre la importancia de una educación sexual saludable.

Además, se ha llevado a cabo una campaña informativa en los centros educativos, centros de salud, edificios municipales, espacios deportivos y culturales y en redes sociales. Además, Radio Rinconada ha acogido un programa especial que contó con un sanitario para resolver las dudas que los estudiantes le hicieron llegar.

También, en los recreos de los institutos se ha hecho un juego de salud sexual para seguir informando a quienes no se habían trasladado al Centro Joven.

"Es fundamental la implicación de todos y todas, de centros educativos, de administraciones públicas, familias, profesionales sanitarios y, por supuesto, de la juventud. La educación sexual sigue siendo una asignatura pendiente y en esa línea debemos seguir trabajando, apunta Bueno.

#JUVENTUD comprometida

El Órgano de Participación Infantil y Juvenil de La Rinconada colabora con Unicef por el día de la Infancia

Han intervenido en un programa de Canal Sur Radio, formado parte del Grupo Asesor de Unicef Andalucía, acudido a un Pleno Infantil en el Parlamento Andaluz y a la presentación de un libro editado por Unicef sobre los derechos de la infancia en Madrid

La Rinconada es amiga de la Infancia. Durante el mes de noviembre, en torno al día de la Infancia (20 noviembre), Unicef ha invitado a miembros del Órgano de Participación Infantil y Adolescente de La Rinconada a participar activamente en diferentes eventos a nivel nacional.

Estos días se acentúa, mediante actividades y propuestas, el derecho de los niños y niñas a la participación y se les ofrece la posibilidad de aprender sobre sus derechos y de alzar la voz sobre los temas que les importan, abogando por un mundo más igualitario e inclusivo.

Así, dos miembros del OPI, han intervenido en el programa de

Canal Sur Radio 'Por tu Salud', en una programación especial dedicada a la salud mental y el bienestar emocional en los pequeños y los más jóvenes. Los rinconeros Guillermo y Nerea, charlaron con el periodista Enrique Jesús Moreno sobre cómo viven su bienestar emocional en casa, en la escuela y con sus amistades. Les acompañó la profesora Carmen Egea del ST Mary School, centro pionero en la incorporación de una figura para la coordinación del bienestar.

Por otro lado, miembros del grupo asesor Unicef Andalucía, formado por niños, niñas y adolescentes que aportan su visión y propuestas, al que pertenece Kheira, se han reunido con responsables de los grupos parlamentarios para trasladar sus preocupaciones y solicitar la puesta en marcha del Consejo Andaluz de la Infancia. Tras dos años de pandemia, se ha vuelto a celebrar de manera pre-



Representante del OPI La Rinconada en el acto de UNICEF.

sencial el XIV Pleno Infantil en el Parlamento Andaluz, donde la Rinconada ha estado representada y ha reflexionado sobre la Salud Mental.

Otro acto organizado por UNICEF, que ha contado con representación rinconera, es el celebrado en Madrid, con presencia del presidente del Gobierno en la que se ha presentado el libro 'UNICEF: 75

años defendiendo los derechos de la infancia'. Se ha contado con la presencia de 4 jóvenes de toda España que estuvieron en el encuentro nacional celebrado en Cáceres, entre ellos, Guillermo, de La Rinconada, para poder exponer y contar los temas trabajados, propuestas y conclusiones a las que se han llegado en el manifiesto 'Nuestro futuro. Nuestras ideas',

"Los jóvenes ocupan un lugar prioritario en nuestra agenda política, y desde La Rinconada trabajamos para ofrecerles recursos y oportunidades, velando para que sus derechos se cumplan"

en material de educación, salud mental, medioambiente, pobreza, etc. "Estamos muy orgullosos de la implicación que nuestros chicos y chicas del Órgano de Participación Infantil y Juvenil demuestran. Que sean jóvenes participativos, trabajadores, con iniciativa, inconformistas, valientes, que alcen su voz reivindicando y ejerciendo sus derechos. Los jóvenes ocupan un lugar prioritario en nuestra agenda política, y desde La Rinconada trabajamos para ofrecerles recursos y oportunidades, velando para que sus derechos se cumplan", destaca la edil, Mercedes Bueno.

El alumnado del IES San José aprende a gestionar su tiempo

Juventud ha desarrollado una nueva píldora informativa, enmarcada en el programa 'Aula Joven', para que aprendan técnicas de estudio y ayudarlos a que adquieran habilidades y herramientas para organizar su tiempo y lograr ser más productivos

El Centro Joven La Estación ha organizado una nueva píldora informativa dirigida a los estudiantes dentro de su programa formativo 'Aula Joven'. Bajo el nombre '¿Cómo gestionar mi tiempo?', el alumnado del IES San José asistente ha podido conocer técnicas de estudio y herramientas para organizar sus jornadas y que consigan su objetivo en el menor tiempo posible, con un buen aprovechamiento



La edil de Juventud dio la bienvenida a los participantes.

del tiempo. La delegada de Juventud,

Mercedes Bueno, acudió al comienzo de la charla, para dar la bienveni-

Además, trataron temas como el estudio eficaz, el proceso de aprendizaje, la motivación, el autoconcepto, la ansiedad y la concentración

da a los asistentes y animarlos a sacar provecho del encuentro, donde "se os facilitarán herramientas para que planifiquéis, prioricéis, establezcáis rutinas y consigáis más fácilmente los objetivos, buenos resultados. La gestión del tiempo en el estudio es fundamental para obtener un adecuado rendimiento

durante la etapa formativa".

Las encargadas de guiar a estos estudiantes fueron Alicia Reyes y María José García, psicóloga y psicopedagoga respectivamente, integrantes de A.R.A Centro, ubicado en nuestra localidad, dedicado a la psicología, logopedia, pedagogía terapéutica, neuropsicología, fisioterapia y nutrición tanto para niños y niñas como para adolescentes y adultos y a la atención temprana.

En la formación, las profesionales pidieron a los participantes que analizaran y reflexionaran si lo están haciendo bien, si consideran que esperan al último momento para realizar lo que tienen pendiente o sobre lo que pasa a nivel físico y mental cuando no se gestiona bien el tiempo. Además, trataron temas como el estudio eficaz, el proceso de aprendizaje, la motivación, el autoconcepto, la ansiedad y la concentración.

#OCIO conciliación

En Navidad... vuelve Animatega en Blanco

El área de Juventud organiza una nueva edición de este programa para los días 27, 28, 29 y 30 de diciembre y 3 y 4 de enero entre las 8:30 y las 14:30 horas. Los niños y las niñas participantes, de entre 5 y 11 años, podrán pasar las mañanas de forma amena y

educativa con proyecciones, actividades deportivas, manualidades, videojuegos, salidas a parques.

Abierto el plazo de inscripción hasta agotar plazas. Más Información en el Centro Joven La Estación o en el 954793900.



Edición pasada de Animatega.

#CENTRO JOVEN la estación

'Magic for kids', diversión y aprendizaje de idiomas

'Magic for kids', es un espectáculo educativo e interactivo, íntegramente en inglés, que tiene como finalidad aprender de forma divertida. Es una forma original de motivar a los alumnos para que aprendan inglés. Un proyecto de magia profesional diseñado por especialistas en Magia Infantil y asesorados por expertos en educación.

Este proyecto, que llevan a cabo

el área de Juventud y la Escuela de Idiomas ABBLA, dura en torno a 45 minutos, está dirigido a niños de 3 a 12 años y es muy interactivo, contando continuamente con la participación de los niños y niñas asistentes, que tienen que responder preguntas e interactuar con el Mago. Con esta actividad, el área de Juventud sigue ofreciendo ocio y formación a los y las jóvenes.

#EMPRESA C/Alcalde Enrique Abad,1, local 10

Nao Salud, el nuevo centro de especialidades médicas en San José de La Rinconada

Odontología, fisioterapia, podología, medicina estética, dietética y nutrición, psicología y coaching son algunos de los servicios que ofrece este nuevo centro de salud formado por un gran equipo de profesionales

El pasado mes de noviembre tenía lugar la inauguración de Nao Salud, el nuevo centro de especialidades médicas en San José de La Rinconada. El Dr. Teodoro de Vega y su amplio equipo de profesionales de la salud, cada uno de ellos especializado en un área de la misma, ofreciendo así todo un elenco de servicios destinados al cuidado de la salud.

Odontología, fisioterapia, podología, medicina estética, dietética y nutrición, psicología y coaching son los principales servicios que ofrece Nao Salud, todo ello bajo la profesionalidad y la gran experiencia que caracteriza a cada uno de los especialistas. Además, es una amplia clínica que ofrece un espacio para cada tipo de con-



Las delegadas Reyes Romero y Teresa Garzón visitaron la clínica.

Cuenta con un equipo multidisciplinar en el que confluyen odontología, fisioterapia, podología, medicina estética, y dietética y nutrición

sulta, ofreciendo así, paralelamente, un ambiente cercano y

trato personalizado con los pacientes.

Nao Salud se ubica en C/Alcalde Enrique Abad,1, local 10 (trasera: C/Manuel Ardoy), en San José de La Rinconada. Cuenta con perfil en Facebook e Instagram (@nao.salud) y es posible contactar a través de los números 854 53 51 61 y 675 91 91 41.

The Best Project, la nueva consultoría de desarrollo de negocios en La Rinconada

Se trata de una empresa que ofrece servicios de desarrollo de negocio, transformación digital, organización de operaciones, mentoría y proyectos a autónomos, pequeñas empresas y empresas familiares

El objetivo de The Best Project es crear un modelo de negocio rentable y sostenible a través de todas las áreas de gestión que engloban una empresa. Es por ello que ofrece servicios de desarrollo de negocio (estudios de viabilidad, análisis y remonte de costes...), transformación digital (planes de marketing, análisis de sistemas informáticos...), organización de operaciones (auditorías internas, informes con hoja de ruta de mejora...), mentoría y proyectos (soporte a equipos directivos, apoyo en la búsqueda de proveedores...)

The Best Project es una nueva empresa que nació hace seis meses de la mano de Agustín Falcón y su equipo, con el fin de ofrecer soporte profesional a autónomos, pequeñas empresas y empresas familiares. Y es que Agustín Falcón cuenta con 25 años de trayectoria profesional, formación y conocimientos de gran nivel, contando con casos de éxito en la consultoría de desarrollo de negocios de sectores como el de la aeronáutica o los centros deportivos, así como de soporte de dirección en hostelería.

The Best Project se localiza en el Polígono Industrial El Cañamo II, en C/ Evangelista Torricelli, nº8, módulo 4, en San José de La Rinconada. Cuenta con perfil en LinkedIn y con web: www.thebestproject.com. Es posible contactar con Agustín Falcón en el 635 73 23 32.



La delegada de Comercio, Reyes Romero, visitó la empresa The Best Project.

#EMPRESA Calle Jardín de las Delicias, Local 6

Saro's Barber, nueva peluquería y barbería en San José

Saro's Barber, nueva peluquería y barbería en San José de La Rinconada

Saro's Barber es la nueva apertura de la peluquería barbería de Santos y su compañero de equipo Antonio Javier. En este nuevo espacio dedicado a la belleza masculina, todo tipo de estilos, desde moderno a

clásico, se encuentra presente, siempre a disposición de adaptarse a los gustos del cliente. Saro's Barber ofrece servicio de corte de pelo tanto para niños como adultos, arreglo de barba, y peinado.

Es posible reservar cita a través de la aplicación Booksy y contactar en

el número 641 30 73 87. Su horario de apertura es de 10:00 a 14:00 de lunes a viernes, y de 9:00 a 13:00 horas los sábados. Se localiza en Calle Jardín de las Delicias, Local 6, en San José de La Rinconada. Cuentan con perfil en Facebook e Instagram (@saros.barber).



Reyes Romero, en la fachada de Saro's Barber.

En 5 minutos te ofrecemos de forma resumida, toda la información de ámbito local y municipal.

Un tiempo de noticias para saber todo lo que ocurre en nuestra localidad que pueda resultar de su interés.

Desde la 6 de la mañana las plataformas digitales

LA RINCONADA AL DÍA

Cultura

Formación, festivales, lugar destacado en la programación cultural, apoyo a colectivos y dotaciones únicas, marcan la apuesta de La Rinconada con el Flamenco

La Rinconada conmemora el Día del Flamenco con una Gala en el teatro de La Villa

El bailar Manuel Fernández Montoya El Carpeta fue el artista invitado para esta ocasión. También hubo actuaciones del Proyecto Flamenco del IES Carmen Laffon, Aura Flamenca y la Peña Flamenca El Búcaro

Formación, festivales, lugar destacado en la programación cultural, apoyo a colectivos y dotaciones únicas, marcan la apuesta del Ayuntamiento de La Rinconada con el Flamenco, Patrimonio Inmaterial de la Humanidad. Y, como no podía ser de otra forma, el Día Mundial del Flamenco, 16 de noviembre, el área de Cultura, en coordinación con Aura Flamenca y la colaboración de la Peña Flamenca El Búcaro y el IES Carmen Laffon, organizó una gala en la que el cante, el baile y el toque han sido los protagonistas.

La lluvia impidió que se pudiese celebrar en la Casa del Flamenco, así que las tablas de La Villa fueron las elegidas para tan insigne celebración. El acto dio inicio con la actuación del artista invitado, Manuel Fernández Montoya El Carpeta, promesa del baile flamenco de raza, de la familia de Los Farruco que, acompañado a la percusión por Miguel Fernández, bailó una seguirilla con la

que demostró que lo suyo está en su ADN. "Creo que nosotros, los amantes y luchadores del flamenco, somos los que tenemos que intentar llevar este camino tan largo y tan bonito que es este arte. Para mí es una forma de vivir, en la que, todos los días de mi vida desde que me levanto hasta que me acuesto, soy flamenco. Es una necesidad diaria y cotidiana llevarlo conmigo e intentar expresarlo por todo el mundo", señaló El Carpeta.

Tras su actuación llegó el turno del talento joven del Proyecto Flamenco del IES Carmen Laffon. Gonzalo Arteaga, al cante y Alejandro Barba, al toque demostraron que hay futuro en el municipio. Ambos artistas que cursan el Bachillerato de Artes Escénicas se conocieron en la Fundación Cristina Heeren en los cursos de verano.

Aura Flamenca estuvo presente con David de Carmelo, al cante y Juan José Cebolla, al toque. Soleá y bulerías en una voz hipnótica arropada por el virtuosismo de este guitarrista que también es profesor de una de las aulas de guitarra flamenca del programa de formación cultural Factoría Creativa.

No podía faltar la Peña Flamenca El Búcaro que puso sobre el escenario a

Raquel Vega: "Queremos reivindicar que la Ley del Flamenco andaluz no sea papel mojado y dignifique con hechos a nuestro arte más universal"

tres artistas acompañados a la guitarra por Juan Quirós. Antonio González El Cabrenillo cantó con esa sensibilidad que lo caracteriza; María San José derrochó todo su poderío sobre el escenario, terminando con un fandango dedicado a su pueblo; Fernando El Goyo puso el punto final a las actuaciones con ganas y pasión.

Para finalizar la delegada de Cultura, Raquel Vega, quiso agradecer a los artistas y entidades participantes su vinculación y trabajo con el flamenco. "Agradecimiento por la siembra, la



La delegada de Cultura durante su intervención en la Gala.

divulgación y actos organizados a Aura Flamenca, a la Peña El Búcaro y al IES Carmen Laffon, así como a la notable representación artística que nos ha acompañado y a quienes defienden el género cada día. Queremos reivindicar que la Ley del Flamenco andaluz no sea papel mojado y dignifique con hechos a nuestro arte más universal,

empezando por el Ballet Flamenco de Andalucía, la enseñanza reglada y el apoyo a festivales, publicaciones, discos y peñas". Además, adelantó que 2023 será el Año del Flamenco en La Rinconada "con más oferta, un plan de respaldo al talento y un gran cartel por las cuatro décadas del Festival El Búcaro".



La Farruca en la masterclass.

La Farruca da una masterclass en el Semillero Artístico en el Día Mundial del Flamenco

Esta actividad ha formado parte de la programación que el área de Cultura, en coordinación con la compañía Aura Flamenca, ha organizado por este 16 de noviembre

Alrededor de una veintena de personas se han dado cita en el Semillero Artístico, sede la compañía Aura Flamenca, para participar en una masterclass de baile flamenco que ha impartido la artista Rosario Montoya Manzano, conocida por La Farruca.

Durante la masterclass, La Farruca impartió sus conocimientos de los distintos palos del baile flamenco a dos grupos de nivel básico y avanzado, bailando por bulerías y alegrías, demostrando que es una bailaora de raza.

El IES Carmen Laffon abre con una masterclass de guitarra y baile su semana dedicada al flamenco

Los antiguos estudiantes del Bachillerato de Artes Escénicas del instituto, el guitarrista Carlos Mejías y la bailaora María Guerra, ofrecieron un recital al alumnado de esta especialidad en la Casa del Flamenco

La Casa del Flamenco Antonio Carrión ha recibido a alumnado del Bachillerato de Artes Escénicas que se ha desplazado desde su centro para recibir una masterclass a cargo de dos exalumnos. Un reencuentro en forma de recital y coloquio con el guitarrista Carlos Mejías y la bailaora María Guerra. Una actividad del Proyecto Flamenco del Laffon que ha contado con la colaboración de la Fundación Cristina Heeren, en la que Mejías actualmente cursa la Beca Acciona, y el área de Cultura.

La responsable del Proyecto y directora del departamento de Música, Ana Ruibérriz, refirió a los y las estudiantes "que esta actividad se enmarca dentro del amplio calendario de actividades que el centro ha organizado con motivo del Día Mundial del Flamenco, 16 de noviembre y que engloba diferentes



Carlos Mejías y María Guerra en la Casa del Flamenco con el instituto.

actividades que cuentan con la participación activa del alumnado". En cuanto a la masterclass destacó que era un día especial y emotivo "por el reencuentro con estos dos antiguos alumnos". Sobre Carlos Mejías explicó que llegó en 2015, procedente de Bienvenida (Badajoz), que se esforzó y trabajó duro y sacó segundo de Bachillerato con matrícula de honor. Se graduó en el Conservatorio Superior de Música de Córdoba y actualmente disfruta de la Beca Acciona de la Fundación

Cristina Heeren.

El director Juan Carlos Escribano también quiso destacar el trabajo del joven guitarrista durante estos años "en los que ha tenido una proyección exponencial ya que reúne talento y tesón". También participó la bailaora María Guerra que recordó cómo fue compatibilizar estudiar el Bachillerato de Artes Escénicas con el estudio de baile flamenco en el Conservatorio de Danza. Actualmente María trabaja en el tablao flamenco Fabiola.



La Yiya y Manuel Herrera.

Ana Ramírez La Yiya cierra en la Casa del Flamenco una semana dedicada al flamenco

La Peña Flamenca El Búcaro ha acogido en su sede, la Casa del Flamenco, el recital de la cantaora Ana Ramírez La Yiya y del guitarrista Manuel Herrera. El responsable municipal de Educación, Antonio Marín, que quiso acompañar a la Peña en este acto, destacó la apuesta del Ayuntamiento de La Rinconada por el flamenco que culminó en la dotación de la Casa del Flamenco, "línea necesaria para seguir profundizando en nuestra historia y sentir".

En la sede de la Peña, La Yiya demostró, acompañada por el guitarrista Manuel Herrera, que lleva consigo, aparte del metal carísimo de su voz, el conocimiento de toda esa tradición cantaora de su pueblo, y la técnica adquirida de manos de artistas de primerísima fila.

Paloma Sánchez-Garnica: "La manipulación y la propaganda están ahí siempre, hay que tener la capacidad de cribar y contrastar"

La escritora ha mantenido un encuentro con alumnado de Bachillerato del IES Carmen Laffon para presentar su novela 'Últimos días en Berlín', finalista del Premio Planeta 2021. La autora madrileña también ha hablado con los jóvenes sobre el privilegio de saber leer y que implica tener capacidad "para que nadie os venga a manipular"

Otoño Literario ha llevado el mundo creativo de la escritora madrileña Paloma Sánchez-Garnica al IES Carmen Laffon, un encuentro conducido por el periodista de Radio Rinconada, Sergio Moreno, que se enmarca dentro de este programa de fomento de las letras y la creación.

Así, en la biblioteca del centro, la delegada de Cultura, Raquel Vega, ha presentado a la autora al alumnado de 1º de Bachillerato de Artes Escénicas y de Humanidades del instituto. Vega ha recordado que Sánchez-Garnica ya estuvo en Estación de las Letras para presentar su anterior novela 'La sospecha de Sofía' y "hoy lo hace con un trabajo que ha sido finalista del Premio Planeta 2021, 'Últimos días en Berlín', con el que acercamos a las guerras mundiales y los totalitarismos. En este momento convulso en el que vivimos es una oportunidad de conocer el pasado para entender el presente". De Paloma Sánchez-Garnica ha resaltado que es "una escritora muy especial, en primer lugar, por la importancia de sus obras publicadas, como 'El gran arcano' (2006), 'La brisa de Oriente' (2009), 'El alma de las piedras' (2010), 'Las tres heridas' (2012), 'La sonata del silencio' (2014) o 'Mi recuerdo es más fuerte que tu olvido' (Premio de Novela Fernando Lara 2016). También porque su formación previa denota inquietudes y superación personal, superando ciclos

de vida hasta llegar a su pasión: la literatura". La edil también ha agradecido a la Fundación José Manuel de Lara el trabajo conjunto con el área de Cultura a través de "este proyecto semilla que permite encuentros con firmas del panorama nacional e internacional con estudiantes de los institutos del municipio. Queremos convencer de la importancia de la lectura y despertar la creación".

La autora de 'Mi recuerdo es más fuerte que tu olvido' ha iniciado el acto afirmando ante el público joven que "es un honor, responsabilidad y motivación hablarlos, vuestra edad es fundamental porque sois el futuro".

'Últimos días en Berlín' se sitúa en un contexto histórico muy concreto, en el periodo de entreguerras, en Alemania y Rusia, aunque la escritora tiene claro que no puede definirse como novela histórica. "Mi novela está protagonizada por gente normal y corriente, con sus problemas cotidianos, colocados en un entorno

histórico determinado. Estos personajes viven con unos principios morales diferentes a los que tenemos ahora y todo ese entorno los condiciona". A través de su obra trata de "indagar cómo gente corriente, como yo o vosotros, vivía en ese Berlín del año 33 cuando a Hitler lo nombran Canciller o cómo vivían en ese Moscú de los años 30 bajo el estalinismo. Esa es la fascinación que me mueve, entender la historia mediante la intrahistoria".

Con la novela, la autora ha intentado comprender qué ocurrió en ese periodo para llegar a toda la barbarie que vino después. "¿Cómo una sociedad con una sensibilidad cultural como la alemana se deja llevar de esa manera arrasadora por un salva patrias como Hitler?".

Como ha subrayado Sánchez-Garnica "todos estos dictadores no llegan al poder diciendo que van a quitar todas las libertades, es cuando ya están en el cuando lo hacen". Y en ese mundo totalitario vive el protagonista de la novela,

Yuri Santacruz, que ha nacido en la Rusia zarista y ha vivido una vida cómoda y en equilibrio hasta que le abate la Revolución Rusa y la posterior guerra civil. En esa huida del horror, deja atrás a parte de su familia. Llega a Madrid en los años 20 y a Berlín en el 33, con el ascenso al poder de Hitler. "Yuri tiene un sentido de la justicia muy claro, unos principios morales muy definidos, teniendo en cuenta que los totalitarismos retuercen los principios morales... y los intenta mantener, pero llega un momento en que hacerlo le puede costar la vida a él o a sus seres queridos y, ante esto, te metes la integridad en el bolsillo".

Totalitarismos que se alimentan del miedo para "controlar a la población", mediante "un movimiento de masa en el que toda la sociedad tiene que pensar la misma idea y eso supone que desaparezca el sistema legal de protección del Estado de Derecho".

También ha hablado sobre la propaganda y ha recordado a Primo Levi cuando decía que había que estar alerta porque podía volver a ocurrir. "Los principios de Goebbels son la base de la manipulación y se utiliza no solo por los partidos políticos, sino que es la base de la publicidad". Ha referido que "en las redes sociales se utilizan estas fórmulas. El problema es que seamos una sociedad vulnerable y que esos mensajes nos calen. Ahora tenemos acceso a información en un clic, pero lo importante es contrastarla. La manipulación y la propaganda están ahí siempre, hay que tener la capacidad de cribar y contrastar, tener criterio para formar una opinión". ¿Cómo conseguir no ser manipulado?, la finalista del Premio Planeta lo tiene claro: "Leyendo".

"Pensad por un momento el privilegio de saber leer, si no supieses cómo os moverías por el mundo? La vida se os limitaría tanto". Porque "ese privilegio os abre oportunidades", da la capacidad "de usar esa enseñanza y abrir esa mente a esos mundos que os dan los libros". Para Paloma Sánchez-Garnica leer es "la capacidad de que nadie os venga a manipular".



Paloma Sánchez-Garnica durante su encuentro con el alumnado.



La delegada de Cultura con la escritora madrileña.

La exposición fotográfica 'Dolores. Las mujeres que nos precedieron' rinde homenaje a la mujer en la llamada "generación silenciosa"

El fotógrafo Agustín Pacheco expone en la Sala Maga del Centro Cultural de La Villa una muestra de instantáneas sobre Dolores, "una mujer particular, aunque podría ser cualquier otra de las nacidas hace ochenta y cinco largos años, mujeres que nos cuentan que su vida no fue un camino de rosas y, aun así, jamás se rindieron"

La Sala Maga del Centro Cultural de La Villa ha acogido la exposición de fotografía 'Dolores. Las mujeres que nos precedieron' del fotógrafo Agustín Pacheco, con la que pretendemos acercar al público a la mujer de la

llamada "generación silenciosa", nacidas entre 1928 y 1945 a las que les tocó vivir la Guerra Civil o la postguerra y luchar duro para conquistar derechos y libertades.

El acto de inauguración ha contado con la delegada de Cultura, Raquel Vega, que ha señalado que "este talentoso fotógrafo nos ofrece una mirada al pasado, presente y futuro de una mujer. En esta muestra nos encontramos con una generación de mujeres humildes, tenaces

e imprescindibles que nos enseñaron desde su inmensa sabiduría de vida que cuando se quiere, se puede. Ellas fueron el pilar de la familia a pesar de que nunca lo tuvieron fácil. Esta muestra es un viaje en el tiempo, pero también un aprendizaje en imágenes". Así Vega también ha querido resaltar que a las puertas del 25N, Día Internacional contra la Violencia Machista "es importante visibilizar de dónde venimos y no retroceder en el camino andado".

Por su parte el artista ha explicado que "este proyecto habla sobre todo del presente de una mujer particular, aunque podría ser cualquier otra de las nacidas hace ochenta y cinco largos años, mujeres que nos cuentan que su vida no fue un camino de rosas y, aun así, jamás se rindieron. Unas, como Dolores, tuvieron más suerte y hallaron incluso la felicidad en su vida. Otras, lamentablemente, no". Pacheco hizo una visita guiada a la muestra donde explicó cada una de las imágenes.



El autor de la muestra con la delegada de Cultura.

'Antología poética de la vida real', el poemario de Irene Llano Melero

La autora ha señalado que su primer poemario es "como un caleidoscopio del poeta, un mosaico de mis preocupaciones, pero también de mis alegrías"

El Centro Cívico Los Silos ha acogido la presentación del primer poemario de Irene Llano Melero que ha titulado 'Antología poética de la vida real' y que ha publicado en la editorial Diversidad Literaria.

La delegada de Salud, Teresa Garzón, en representación del Ayuntamiento de La Rinconada, ha dado la bienvenida al público asistente a este encuentro literario y ha destacado el trabajo de esta poeta nublada en el que es su primer trabajo en el mundo de las letras. Además, ha señalado el compromiso del Consistorio rinconero con la creación y el fomento a la lectura que se manifiesta a través de programas como Estación de las Letras y el apoyo a la creación local.

Acto seguido Irene Llano ha presentado su obra prima 'Antología poética de la vida real' y ha destacado que "la labor de un poeta no acaba con la escritura de un poemario ni con su publicación, sino con la lectura y la comprensión del lector o, por lo menos, con el gozo de leer unas palabras que susciten emoción, un sentimiento que transforme el verso en experiencia propia". La autora sevillana ha señalado que sus versos expresan acontecimientos

de su vida, ya sean encuentros inolvidables con personalidades relevantes como Felipe VI o sencillos temas familiares "lomos de la ternura del amor filial". 51 poemas componen esta obra, "versos que surgen del reconocimiento al esfuerzo, sacrificio y cariño de mis padres".

Para Irene Llano la poesía es "un misterio extraño que me mueve a plasmar en versos temas tan distintos como la belleza arquitectónica de monumentos de Sevilla, noticias que me sobrecogen sobre maltrato, aborto, guerras, muertes sin sentido, pero también sobre artistas como Rocio Jurado".



La autora con la edil de Salud.

La exposición '¡Andaluces Levantaos!' hace un recorrido por todo el proceso de la autonomía andaluza

Realizada por alumnado de los IES Antonio de Ulloa y San José, junto con el Museo de La Rinconada y el área de Cultura, ha sido expuesta en el Centro Cultural Antonio Gala

Para conmemorar el 4 de diciembre, Día de la Bandera Andaluza, el área de Cultura en colaboración del Museo de La Rinconada, ha expuesto en el Centro Cultural Antonio Gala la exposición '¡Andaluces Levantaos!' realizada por diversos grupos del alumnado de los IES San José y Antonio Ulloa.

La muestra hace un recorrido a través de textos e imágenes por la historia reciente de Andalucía y su proceso de autonomía a la que accedió por el artículo 151 gracias a las movilizaciones del



Visita de usuarias del CPA Pablo Picasso a la muestra con la edil de Cultura.

pueblo andaluz.

El 4 de diciembre de 1977, un millón y medio de personas salieron a las calles de diversas ciudades andaluzas protestando al grito de "libertad, amnistía y estatuto de autonomía", era el grito de un pueblo ante un territorio pobre, analfabeto, abocado a la inmigración para sobrevivir y que veía en el estatuto de autonomía la única solución. Todo ello conduciría a un referéndum y a la consecución de dicho estatuto para Andalucía. Un trabajo de investigación que desde el Museo han llevado a cabo con el alumnado de los IES participantes.

La delegada de Cultura, Raquel Vega, acompañada de un grupo de usuarias del Centro de Participación Activa Pablo Picasso y que fueron testigos de este

momento histórico tan importante para la comunidad andaluza, ha explicado que esta muestra "narra la importancia para nuestra tierra de dos acontecimientos claves como son el 4 de diciembre y el 28 de febrero. Andalucía quería avanzar, salir del subdesarrollado, quería servicios públicos, miraba al futuro con ilusión. Una fecha de indudable importancia para nuestra tierra porque cambió la historia de nuestra comunidad y también de España".

Vega ha resaltado el buen trabajo realizado por los estudiantes y la importancia de que las generaciones más jóvenes conozcan este proceso de autonomía. "Nuestros adolescentes y jóvenes, que no han tenido oportunidad de acercarse al proceso de reflexión y participación colectiva que durante la Transición abrió las puertas a una equiparación de los diferentes territorios españoles, deben saber lo que ocurrió y lo que implicó para que Andalucía fuese libre, democrática y sin desigualdades".

Para los exámenes de enero tienes Estudio Abierto

Del 2 de enero al 10 de febrero, las salas de estudio de las bibliotecas municipales Hacienda Santa Cruz y La Rinconada amplían sus horarios para permitir que los estudiantes preparen sus pruebas educativas

El área de Cultura y las bibliotecas públicas municipales de La Rinconada ponen en marcha una nueva edición de Estudio Abierto,

un programa en el que las salas de estudio de las bibliotecas, en ambos núcleos de población, amplían sus horarios y días de apertura para que los estudiantes puedan preparar en un ambiente relajado y adecuado sus exámenes del trimestre.

En concreto las salas de las bibliotecas públicas municipales Hacienda Santa Cruz y de La Rinconada permanecerán abiertas desde el 2 de enero al 10 de febrero, en horario de lunes a viernes de 9.00 a 22.30 horas; sábados, domingos y festivos de 9.00 a 21.00 horas. El día 5 de enero, día de la Cabalgata de Reyes Magos, las salas cierran a las 14.00 horas.

Como señalan desde las bibliotecas, "tras cada edición realizamos una evaluación de la acogida que han tenido las franjas horarias para seguir mejorando el servicio".



Sala de estudios de la biblioteca de La Rinconada.

Más de 500 personas participan en Concurso de Tarjetas de Navidad de Biblioteca San José

Los ganadores recibirán una bicicleta y un libro en un acto en la Hacienda Santa Cruz el próximo 27 de diciembre

debían ser tarjetas postales y no cristmas.

Una bicicleta y un libro serán los premios que recibirán las personas ganadoras en cada una de las categorías y que serán entregados el próximo 27 de diciembre.

La Biblioteca Pública Municipal de San José ha puesto en marcha un año más el Concurso de Tarjetas de Navidad. Al igual que en anteriores ediciones, se establecen dos categorías: una para el alumnado de Infantil y hasta cuarto de Primaria, y otra para los alumnos y alumnas de quinto y sexto de Primaria, ESO y resto de participantes.

En esta edición más de 500 personas han presentado sus artísticas y originales propuestas. Para ello han tenido que crear tarjetas en blanco y negro o color, utilizando técnica libre sobre cartulina. El tamaño de las Tarjetas debía ser de 15 cm. x 11 cm. (tamaño tarjeta postal). Los trabajos deben transmitir los valores y modelos de la Navidad andaluza. La biblioteca dejó claro en las bases del concurso que



Tarjetas de la pasada edición.

#MÚSICA espectáculo

'Hakuna Matata' llega a La Villa con ocho pases y lleno completo

La Escuela de Música Cristo del Perdón y la Banda de Música Cristo del Perdón de La Rinconada llevan a escena este musical que cuenta con alrededor de 140 personas involucradas y que vuelve a demostrar el talento que emana de la Casa de la Música

El Centro Cultural de La Villa ha recibido durante dos días, cuatro pases del último espectáculo creado por la Escuela de Música Cristo del Perdón de La Rinconada y la Escuela de Música Cristo del Perdón. Se trata de 'Hakuna Matata', musical que han retomado, mejorado y engrandecido y en el que participan alrededor de 140 personas.

"Es nuestra versión propia del

Junto a la Banda y la escuela han participado antiguos alumnos, componentes del CRAES y el Coro de Santa Ángela

musical 'El rey león', con lo que tenemos a nuestro alcance hacemos una digna representación de esta obra, tanto a nivel musical instrumental y vocal, como a nivel de escenografía y puesta en escena", explica la directora de la Escuela, Virginia Pérez.

Junto a la Banda y la Escuela cuentan con la participación de

antiguos alumnos, miembros del Centro de Artes Escénicas y Visuales de La Rinconada y el Coro de Santa Ángela de Dos Hermanas que completa las voces del coro de la Escuela.

La delegada de Cultura, Raquel Vega, destaca "la valentía y buen hacer de la Casa de la Música, Escuela y Banda municipal, que ponen sobre escena un musical con más de un centenar de personas y con unos resultados de gran calidad artística y escénica. Que mejor manera de hacerlo que sobre las tablas de La Villa".

Los próximos pases serán el 13 y 14 de enero, a las 17.00 y a las 20.00 horas. Las entradas pueden



'Hakuna Matata' en La Villa.

adquirirse en la Casa de la Música y en la Hermandad Cristo del Perdón.

Concierto de Navidad

El próximo 29 de diciembre, a las 17.00 horas, el Centro Cultural Antonio Gala acoge el Concierto de Navidad de la Banda

Municipal Cristo del Perdón de La Rinconada. Temas tradicionales para estas fechas, volverán a demostrar que la música en el municipio tiene futuro. Recientemente, durante Santa Cecilia, incorporaban a 17 nuevos músicos que pasan a formar parte de la banda municipal.

#CRAES festival artístico

E-fervesGENTE, propuestas locales de creación escénica y visual para las tardes de domingo

El Centro de Artes Escénicas y Visuales de La Rinconada, CRAES, está desarrollando, este otoño, la segunda edición de este festival artístico con el que dar a conocer a la ciudadanía las propuestas que se desarrollan por parte de sus compañías residentes

Las tardes de domingo de los meses de octubre y noviembre, Craes ha celebrado la II Edición de su Festival de Artes, E-Fer-vesGENTE, con propuestas locales de creación escénica y visual que tiene entre sus objetivos fundamentales, por un lado, dar a conocer a la ciudadanía las propuestas que se desarrollan por parte de las compañías residentes y, por otro, generar una oferta cultural que se suma a la existente en el municipio.

Un programa que ha contado con la colaboración del área de Cultura del Ayuntamiento de La Rinconada, a través del convenio de cesión,



El edil de Educación junto con La Trastería ffvs.

fomento y cooperación cultural, que ésta mantiene con el Centro de Artes Escénicas y Visuales.

"La sala del centro, de formato reducido, ofrece la posibilidad de mostrar otro tipo de teatro o espectáculos alternativos", explica Rafa Coca, presidente del CRAES. Además, señala que "éstos pueden

ser espectáculos de teatro de objetos, micro teatro o micro relatos, o acústicos de teatro musical, para un público reducido, que puede disfrutar, al finalizar las obras, de un coloquio con los creativos de estos proyectos y establecer conexiones más allá de la visión del propio espectáculo". El proyecto se ha asentado por

Generar una oferta cultural que se suma a la existente en el municipio

segundo año consecutivo, como uno más del Centro, revulsivo de cultura social comunitaria, como 'Nómadas, artistas en movimiento' o la celebración de efemérides en reconocimiento de la cultura. En el mes de octubre, la sede del Centro, ubicada en Carretera Bética, esquina Avenida del Cañamo, acogió las obras 'Pasando Revista', 'El Hueco' o 'La Misión Cantada'.

El mes de noviembre ha recibido tres espectáculos. Tomás Pombero, con su compañía Desguace Teatro,

propuso 'Náufrago', un espectáculo íntimo, donde a través del delirio creativo de los objetos, se descubre el drama social de un hombre, ferocemente representado. Un espectáculo que surge como una fórmula de encuentro entre la Nave 19, Centro de Creación del Títere y la Marioneta de La Rinconada y el Craes.

La Pinilla, llegó con un working progress sobre su nuevo espectáculo 'La disidencia', una desgarradora historia íntima y casi personal, sobre la violencia que ejercemos sobre el cuerpo cuando queremos que encaje en unos cánones establecidos. El drama de unos objetos que cobran una dimensión humana que nos hace reflexionar. Finalmente, La Trastería ffvs, ofreció un ensayo abierto al público de su nuevo montaje, 'Tendiendo secretos', basado en la obra homónima de la artista visual Belleda López. Un viaje al interior del erotismo femenino, el conocimiento de emociones y deseos.

#COLECTIVO LOCAL concurso de talentos

El Rinconero Talent Show, un concurso para mostrar el talento del municipio

La asociación cultural La Loba lleva a cabo este proyecto que nace con el objetivo de crear red, de poner en contacto a artistas de La Rinconada

Que en el municipio hay talento para las artes de cualquier ámbito es una certeza. Así, que, para descubrir ese talento oculto, la asociación cultural La Loba ha puesto en marcha el proyecto El Rinconero Talent Show, un concurso en el que, a través de seis ediciones, los vecinos y vecinas que quieran poner a prueba sus capacidades, tienen la posibilidad de participar en este concurso.

"Nace con el objetivo de crear red, de poner en contacto a artistas de La Rinconada. Saber cuánta gente hay

Para participar los requisitos son: ser rinconero y tener una habilidad

en el pueblo que tiene arte, que están en activo, y cuánta gente desea activar su talento", explica la directora de La Loba, Almudena Zurita. También destaca que "queremos ofrecer un espacio para poder compartir ese arte con las personas más cercanas. Nuestros amigos, seres queridos y vecinos. Desde La Loba,

queremos posibilitar que esto ocurra sin elitismos ni preferencias. Aquí cabe todo el mundo y esperamos verte en el show".

Para participar solo hay dos requisitos: tener una habilidad y ser rinconero. Desde los 16 años pueden participar en el concurso, aunque también abren una sección de Jóvenes Promesas para jóvenes de 13 a 15 años. A lo largo de 6 ediciones, una cada mes, se elegirá un ganador. Todos llegarán a una gran final en el mes de abril.

Hasta la fecha se han celebrado dos ediciones, la última en el Centro Cultural Antonio Gala, hasta donde se desplazaron medio centenar de



Gala celebrada en el Antonio Gala.

personas dispuestas a disfrutar de las propuestas de los artistas candidatos. En esta edición, el ganador fue el cantante Joselito Uría que pasa a la final junto a otra de las concursantes, la bailaora Anabel que el jurado propuso como actuación conjunta para la final, a la que también pasó en la

primera edición Esperanza Soto. El jurado está compuesto por profesionales de la comunicación, las artes escénicas, la educación y colectivos locales. Además de las actuaciones de las personas participantes, La Loba realiza otras secciones para divertir al público mientras el jurado delibera.

'Re-Creative Machine Project Two', otra forma de hacer teatro

David Sáezmar y la parte actoral de la compañía Aura Flamenca vuelven al Antonio Gala con este espectáculo donde el espectador es parte activa de la obra

El Centro Cultural Antonio Gala ha vuelto a recibir el espectáculo 'Re-Creative Machine Project Two' del que es creador, guionista y director, David Sáezmar, quien también pone la banda sonora y que lleva a cabo la parte actoral de la compañía Aura Flamenca. Una obra que parte de la premisa de que el espectador se convierta en parte activa de la obra.

Desde el estreno de la primera parte 'Re-Creative Machine' en 2018, "una nueva forma de hacer teatro y sobre todo de ver teatro", como explicó en su día Sáezmar, Aura Flamenca, bajo su disciplina teatral, ha trabajado durante estos años en su segunda parte, cuyo estreno tuvo lugar en el Centro Cultural Antonio Gala el pasado mayo. Ante el éxito obtenido han regresado al Gala para volver a llevar al público al juicio que se produce tras la investigación de todo lo ocurrido en la cena del palacete de los Duques de Parantor (primera parte de 'Re-Creative Machine'), un juicio no

evento del juego que ofreció el formato único que propone Aura Flamenca con las votaciones vía Apps en los teléfonos móviles de los asistentes y siempre de la mano de un humor ya característico de este proyecto. Así, parte del público asistente conformaron 'El Jurado Popular' del juicio y en sus manos quedó el devenir del espectáculo. La delegada de Cultura, Raquel Vega, que acudió al teatro para apoyar el proyecto, junto con la edil de Comercio, Reyes Romero, destacó del mismo que es "una propuesta escénica absolutamente original, interactiva y que hemos arropado con risas de principio a fin. Hacer comedia no es fácil" y felicitó a la compañía por el trabajo realizado.



El Antonio Gala acogió 'Re-Creative Machine Project Two'.

Radio y ocio

La Radio sigue avanzando en su programación con sello local. Recientemente, ha empezado a emitir el informativo 'La Rinconada al Día'

La Radio estrena 'La Rinconada al Día', su nueva apuesta informativa

Repasa, de lunes a viernes la actualidad del municipio y, a mayores de su emisión en la parrilla, todos los programas están disponibles en los canales del 104.7 de Ivoox y Spotify



La Rinconada al día en spotify e ivoox.

Radio Rinconada está de estreno. En concreto, acaba de poner en marcha un nuevo espacio informativo, 'La Rinconada al Día', que repasa la actualidad del municipio con las noticias más destacadas y las voces de sus protagonistas. Este programa se emite de lunes a viernes a las 8:15 horas, con redifusiones a las 12:00 y a las 21:00 horas. Además, está disponible antes de su emisión (en torno a las 6:00 horas) en formato podcast en los canales de la emisora pública en las plataformas Ivoox y Spotify, dentro del proceso modernización del 104.7, evolucionando con los tiem-

pos hacia los formatos digitales de Radio a la carta, que marcan la tendencia de la audiencia y la nueva forma de escuchar la radio. Según los datos de hábitos de consumo, el 51 por ciento de la población escucha podcast habitualmente, con una media de 18,9 horas al mes.

Entre los contenidos, el denominador común es la actualidad que emana desde y para La Rinconada, desde información de servicios, agenda cultural y social y programas y proyectos que se ponen en marcha. Se trata de un concepto voiceletter con formato de podcast diario, que permite, además, su difusión por otros canales como WhatsApp, Telegram, Web, Mail o Redes Sociales. Este programa está desarrollado por Qwerty, bajo la dirección de Óscar Gómez, premio Andalucía de periodismo, que acumula una dilatada experiencia en este tipo de proyectos, tanto en programas similares en otros

La emisión en la parrilla está fijada a las 8:15 horas, con redifusiones a las 12:00 y a las 21:00 horas, además de los podcasts

municipios, como en eventos de gran repercusión, tales como FITUR o Mobile World Congress.

Respecto a los datos de Radio Rinconada en los primeros programas emitidos, las cifras respaldan la nueva apuesta de Radio Rinconada, con un importante seguimiento de la audiencia, tanto dentro como fuera de la localidad.

Estos programas pueden escucharse en la parrilla del 104.7 FM, en el canal de Ivoox de la Radio (<https://go.ivoox.com/sq/108926>) y el de Spotify (<https://go.ivoox.com/sq/108926>)

Nuevo programa

ACAT inaugura el espacio 'La Enredadera' en el Magazine de Radio Rinconada, donde hablarán de temas de interés



Los participantes en el estreno de 'La Enredadera', el programa de ACAT.

El magazine matinal 'El Escaparate' sigue creciendo en colaboraciones y desde este mes suma las voces de un grupo de voluntarios y voluntarias de ACAT que se ponen por primera vez ante los micrófonos en la emisora local. El nombre que han escogido para su espacio se llama 'La enredadera' y estará una vez al mes en antena.

Dentro del mismo se incluyen apartados como 'El chanelazo' que profundiza en un tema de actualidad que este mes ha sido el Día Mundial contra el VIH, 'Somos de colores' dedicado a las actividades que se llevan a cabo en ACAT o

'Agentes de Salud' desde donde se promoverán hábitos de vida saludable.

Belén Quesada, Ramón González, Isaac Moreno y Pepe Pérez Hita, con la colaboración de Juan Anaya, los participantes

En su estreno han contado con las voces de Belén Quesada, Ramón González, Isaac Moreno, Pepe Pérez Hita y la colaboración del técnico de prevención en ACAT, Juan Anaya.

Tertulia Deportiva sigue sumando clubes locales en Casa Funes

La Tertulia Deportiva de la Radio sigue su curso la presente temporada, haciéndose eco de las principales gestas de los equipos y clubes locales. A mayores de la Agrupación Deportiva San José, que participó con Selu y Espinar, dos de los jugadores más destacados desde la llega-

San José, Rinconada, CTM San José y Gimnasia Rítmica Oso Panda, han sido los clubes invitados al estudio de Casa Funes

da de 'Josito' Hernández.

También pasaron por los micrófonos Santi Aragón y Manuel Díaz Ábalos, presidente y tesorero del Rinconada, ahora que el equipo comienza a levantar el vuelo.

En polideportivo, la Tertulia rindió homenaje al conjunto Senior Absoluto del Oso Panda, campeón de Andalucía, y que el pasado fin de semana participó en Zaragoza en el Campeonato de España, cerrando una de las temporadas más brillantes de su historia; y al CTM San



El conjunto Senior Absoluto del Oso Panda, con Elvira Caballero y Ana Begines.



Pepe Gallego, del CTM San José, con Macarena, del equipo de iniciación.

José, que lleva a cabo una enorme labor de cantera, sumando logros

para garantizar el futuro de la entidad los próximos años.



Pilar Romero e Irene Sevilla, las creadoras del blog de yhoquecomemos.com que superan las 25.000 visitas diarias, nos traen esta receta para la vuelta del verano

Cremoso de turrón

Crema o cremoso de turrón es uno de mis postres favoritos para las fiestas de Navidad. Muy rico, además de fácil y rápido.

Ingredientes: 250 gramos de turrón de jijona, 20 gramos de azúcar, 200 mililitros de leche entera, 150 mililitros de nata para montar y 2 yemas de huevo.

En primer lugar, troceamos lo más fino posible la tableta de turrón blando de jijona. Lo ponemos en una cacerola o una olla a fuego medio y con ayuda de una cuchara aplastamos los trocitos.

Cuando comience a derretirse añadimos la nata para montar. Mezclamos bien hasta que se integre todo por unos minutos.

Echamos también la leche (si es entera mejor), removemos por un par de minutos y apartamos del fuego. No te preocupes si el turrón no se deshace del todo porque lo vamos a batir para que quede todo bien homogéneo.

En un recipiente ponemos las dos yemas de huevo junto al azúcar y mezclamos hasta integrar. No batas en exceso.

Cuando tengamos triturado el turrón, la nata y la leche, lo volvemos a colocar a fuego medio-bajo. Incorporamos las yemas con el azúcar y removemos constantemente durante unos 8 ó 10 minutos más. No debe llegar a hervir para evitar que las yemas se corten.

Una vez que la crema empieza a espesar, apartamos del fuego y lo vertemos en un recipiente o en vasitos individuales de cristal. Decoramos con unos frutos secos o un poco de turrón troceado por encima. ¡Y ya lo tienes!



El próximo 27 de diciembre, a las 13.30 horas, la biblioteca pública San José entrega los premios a los ganadores del Concurso de tarjetas de Navidad. La entrega será en la Hacienda Santa Cruz.

Qué hacer...

Premios Alcides Moreno 2022

El próximo 28 de diciembre, el Centro Cultural Antonio Gala recibe la Gala Premios Alcides Moreno 2022, donde el Jurado Infantil del Festival de Artes Escénicas para la Infancia, hará entrega de los mejores espectáculos de la pasada edición. Los premios son: cuatro categorías: Historia más Curiosamente Contada; Obra más Divertida; Mejor Mensaje para la Humanidad y Mejor Obra porque lo tiene Todo. A las 12.00 horas.

Concierto de Navidad Banda Municipal

La Banda Municipal de Música Cristo del Perdón de La Rinconada celebra su tradicional concierto de Navidad el próximo 29 de diciembre a las 17.00 horas en el Centro Cultural Antonio Gala. Villancicos y música tradicional para dar la bienvenida al nuevo año.

Cartero Real de la Hermandad Cristo del Perdón

El próximo 30 de diciembre, el Cartero Real, organizado por la Hermandad Cristo del Perdón, estará recogiendo cartas en torno a la Iglesia San José. Acompañado de su corte, recogerá las cartas de los niños y niñas de la localidad para entregársela a los Reyes Magos.

El evento tiene salida y llegada en la Casa Hermandad, junto a la Iglesia San José. La hora estimada de salida es en torno a las 17 horas, para recorrer las calles del entorno de

San Isidro Labrador y volver al recinto, donde el Cartero Real, emisario sorpresa, se subirá a su trono y empezará a recoger las cartas.

Heraldo Real de la Agrupación Parroquial 'El Olivo'

El próximo 2 de enero, el Heraldo Real organizado por la Agrupación Parroquial 'El Olivo', recogerá las cartas para Sus Majestades de Oriente. Saldrán aproximadamente a las 11:30 desde el colegio San José, con agrupación musical, y recorrerá las calles del municipio hasta llegar a la plaza Juan Ramón Jiménez, próxima a la parroquia Santa María Madre de Dios.

Durante el trayecto, realizarán la tradicional parada en el Centro Ocupacional Torrevas, donde llevarán la magia a los usuarios y repartirán caramelos. Desde mediodía y durante la tarde, el Heraldo Real, que aún está por definir, ocupará su trono para recibir a los niños y niñas del municipio y recoger sus cartas para llevárselas a los Reyes Magos.

Coronación de Sus Majestades

Antes de la Cabalgata, el día 3 de enero, se llevará a cabo otra actividad tradicional en el municipio, como es la Coronación de los Reyes Magos y la Estrella de la Ilusión. Será a las 17:30 horas en el parque de 'Los Pintores', en el núcleo de San José. Allí, el alcalde, Javier Fernández, hará entrega de las coronas que lucirán durante la Cabalgata a los encargados de representar a Sus Majestades los Magos de Oriente.

En el desarrollo del acto, participará la Banda de Música 'Pasión de Cristo'.



Puedes apoyar las acciones de lucha contra la pobreza de Caritas de muchas maneras

Caritas San José

número de cuenta: 2100.1612.64.0100748606

Horario de atención de programa de acogida martes de 10.30-13.00 h. en salones parroquiales.

Caritas Nuestra Sra de las Nieves

número de cuenta: 2100 2616 67 0110250050.

Horario de atención martes de 18.00-20.00 h.

Caritas Santa María

número de cuenta: ES35 0049 4985 1426 1623 4311

Horario de atención martes y jueves de 17 - 19 h. Tlf. 633 74 94 05

Farmacias de Guardia

Guardias en el núcleo de La Rinconada

Diciembre						
5	6	7	1	2	3	4
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

- Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392
- C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101
- Virgen de Gracia, 1 955 797 875

Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

- Avda La Unión 3 Lc 6 955 415 454
- C/ Alberto Lista, 11 954 790 726
- C/ El Mocho, 29 955 793 346
- C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6 954 792 339
- C/ Los Carteros, 122 954 790 137
- C/ Los Carteros, 90 955 790 607
- C/ Madrid 954 790 234
- C/ Rubén Darío, 5 955 793 604
- Ctra. Bética 954 790 061

Diciembre						
5	6	7	1	2	3	4
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

Más de 200 escolares alzan su voz en los Plenos Infantiles

Juventud, en colaboración con Educación, organiza esta actividad para conmemorar el Día de la Declaración de los Derechos de la Infancia cuyo objetivo es acercarles la realidad política y fomentar la participación

En torno a 200 niños y niñas han ocupado los sillones de concejales y concejalas para trasladar desde el Salón de Plenos del Ayuntamiento sus inquietudes, sus propuestas y las valoraciones que como residentes en La Rinconada hacen del estado de la localidad. Esta iniciativa, conjunta de las áreas de Juventud y Educación, y enmarcada en el Día Internacional de la Declaración de los Derechos de la Infancia, tiene como objetivo principal educar desde la infancia en el fomento de la participación y en conocer el funcionamiento de las administraciones públicas. Además, es una forma de llevar a la práctica el artículo 12 de la Convención de los Derechos de los Niños y las Niñas que incluye el derecho a expresar su propia opinión y a reunirse con otros niños para expresar sus puntos de vista.

Recibidos por el alcalde, Javier Fernández, el delegado de Educación, Antonio Marín, y la de Juventud, Mercedes Bueno, los alumnos de 6º de primaria de los diferentes centros de la localidad, han podido conocer el funcionamiento de un Gobierno local, las diferentes dependencias que conforman la Administración pública y han leído un documento que recoge propuestas y mejoras. Además, han tomado como referencia el Manifiesto de Infancia y Adolescencia, surgido este año en Cáceres en el VII Encuentro Estatal de Consejos Locales de Participación, y han contado con la presencia de Nerea Fernández, Guillermo Mitchell y Kheira Zeineb, como representantes del OPI de La Rinconada para contar sus experiencias. Asimismo, se mostraron agradecidos por poseer la certificación de Ciudad Amiga de la Infancia y



El alcalde, Javier Fernández, y la edil, Mercedes Bueno, participaron.



CEIP Maestro Pepe González.



CEIP Júpiter.



CEIP La Paz.



CEIP Gualdalquivir.



CEIP Nuestra Señora del Patrocinio.



CEIP Maestro Antonio Rodríguez.



CEIP Blanca de los Ríos.

aprobaron por unanimidad una moción en defensa de los derechos de las niñas y niños. "Llevamos más de 10 años atendiendo a nuestros niños, queremos que sientan que su opinión cuenta. Son vecinos y vecinas que también tienen su opinión de la localidad y cómo se puede seguir mejorando. Hay opiniones, ideas y propuestas tan válidas que debemos escuchar y tenerlas en cuenta en el caso de que sean viables", destaca Javier Fernández. Se han desarrollado tres Plenos, estructurados en tres bloques: un primer bloque de valoraciones positivas, un segundo bloque de propuestas de mejoras y un tercer bloque en el que los propios menores

asumían ciertos compromisos en beneficio de la localidad. Los concejales y concejalas infantiles han transmitido sugerencias en materias de salud mental, educación y medioambiente, entre otras. Como explica Bueno, "buscamos acercar la realidad política a los más pequeños del municipio, darles voz y salida a sus principales preocupaciones, mostrándoles así una importante herramienta de participación política". Por su parte Marín, dio las gracias a los centros educativos por el esfuerzo que hacen, "por inculcar este tipo de ideas, que llevamos años trabajando desde el Ayuntamiento, porque nos parece fundamental que desde pequeños conozcan cómo nos organizamos a nivel social". Previamente, el alumnado participante en el proyecto, se ha estado reuniendo para preparar este documento con las propuestas que ellos consideran mejorable.